

24 de enero del 1938.

En combates aéreos la Aviación Nacional derribó ayer 3 aparatos de caza enemigos. Y en bombardeos sobre el campo de Barrasas fueron incendiados otros cuatro aviones.-En los frentes no hubo novedades de interés.

CRONICA DEL TEBIB ARRUMI

Día de calma en el frente de Teruel. Algunas escaramuzas que han servido para que los rojillos se dejasen, entre otras prendas, un carro blindado. Intenso y certero fuego de artillería sobre las trincheras que el enemigo sigue cavando apuradamente, pero de las que no se mueve, dando pruebas de que tiene muy pocas ganas de broma.

En el aire, la aviación, como de costumbre, ha castigado horriblemente las concentraciones rojas, y se ha visto cómo chisquetaban los ocupantes de un convoy que se dirigía a primera línea del Alfambrera y que fueron dispersados como una banda de perdices por el fuego de nuestros cazas.

La actualidad de la jornada está en el trabajo de la aviación, tanto de la nuestra como de la roja.

Después del bombardeo de Salamanca, hoy la «democracia» ha realizado idéntica «proeza» sobre Sevilla.

Prieto se jactaba en su parte de ayer de que había arrojado sobre la ciudad castellana diez toneladas de bombas y hoy seguramente dirá muy satisfecho que ha hecho otro tanto en la capital andaluza.

Han causado en una y otra ciudad víctimas inocentes, aunque, por suerte, no muchas, para que con ello se declaren satisfechos y orgullosos.

Hoy han tenido por nuestra parte la conveniente respuesta. Diez toneladas de bombas decían ayer haber arrojado en Salamanca. Pues bien, como siempre que damos a diez codos por encima de ellos, les hemos tirado cien toneladas de proyectiles. Sólo que en ningún caso y menos hoy en que está justificada plenamente la represión, nuestro Caudillo ha perdido su serenidad, ni da de la cabeza sus firmes y constantes sentimientos humanitarios, y así esas diez toneladas han sido lanzadas íntegramente sobre objetivos gubernamentales y exclusivamente militares. A saber: sobre las centrales hidroeléctricas de Trent, donde se completó el dique, las de Cerodras, Camarasa y otra, que fueron alcanzadas plenamente se han lanzado sobre el nudo de comunicaciones de Puigcerdá y otras veintidós sobre la estación y carretera de Port Bou.

Nadie negará que destruir las centrales eléctricas no es objetivo militar, pero es la única producción de energía de la zona roja de Navarra, ya que los rojos, como es sabido, carecen de carbón. Nadie negará que no es un objetivo militar el lograr la paralización de

la producción de armas y municiones que aún se fabrican en el territorio rojo de Levante, así como los talleres de ajuste y reparación de artefactos de guerra.

Incluso se obtiene beneficios económicos y políticos. Una de las centrales eléctricas destruidas que tendía su red hacia las Vascongadas, pero que ahora lo hacia sobre Cataluña, era de los «gudaris», quienes habían autorizado a los catalanes para explotarla, pero a cambio de esta, la Generalitat les auxilió en dinero, lo que lo que les permite vivir cómodamente sin trabajar, ni luchar en Cataluña a los «gudaris» de Aguirre.

El bombardeo de los nudos ferroviarios en la frontera francesa por la que constantemente desfilan los auxilios extranjeros a los rojos, tampoco se puede negar que está dentro de nuestro legítimo derecho y defensa contra las injurias ingerencias del marxismo internacional en la contienda española.

La estación de Puigcerdá, que estaba abarrotada de material ferroviario, es desde esta mañana una inmensa hoguera.

Nos parece que esta vez el escorzo rojo ha hecho un negocio de que se cobra definitivamente.

Pero lo que no hemos hecho nosotros, lo que no haremos nunca, es buscar víctimas inocentes en la retaguardia sin defensa, cosa del agrado de los rojos y que acaban de hacer en Salamanca y en Sevilla. No queremos muertes, sangre inocente; no gozamos con hacer daño a aquellos que ya padecen de la enorme perjurio y torcedura de la tiranía marxista, a esa gente, nuestra plebiada, y si es posible nuestra protección. Recordemos la zona neutral que el Generalísimo concedió en Madrid y la que seguimos respetando aun sabiendo que en ella se han refugiado los responsables de los atentados de Madrid y que tienen allí instalados los depósitos parciales que los rojillos utilizan para seguir resistiendo. No nos importa. Hemos sido, somos y seguiremos siendo generosos. No queremos ser criminales como ellos. Nosotros seguiremos combatiendo como caballeros.

¿Qué otra cosa se podía esperar del humanitarismo recién nacido en Prieto y sus secuaces, sino crímenes cobardes como los de ayer y esta mañana? Así serán hasta el fin. Pero ello, lo repetimos, no nos hará cambiar de línea de conducta. Como somos fuertes nos permitimos el lujo de ser generosos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca.—Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy 23 de enero de 1938. II Año Triunfal.

En ninguno de los frentes ha habido hoy novedad digna de mención.

En el día de ayer fueron derribados, en combates aéreos, tres aviones de caza enemigos, y en bombardeos por nuestra aviación del aeródromo de Barrasas fueron incendiados otros cuatro aparatos rojos.

De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Llega a Málaga una Comisión de moros notables de Ifni y Sahara.

Málaga.—Procedentes de Cádiz y después de visitar el Hospital del Puerto de Santa María y la Constructora Naval, han llegado a Málaga varios moros notables de los territorios de Ifni y Sahara, que vienen acompañados del notable periodista y comandante interventor de asuntos indígenas de Sur, don Antonio Olmedo, redactor de «A B C», de Sevilla.

En esta Comisión de notables, que traen propósito de visitar todas las granjizas de España, figura Ben Hamet de Boobier, sobrino del Sultán Azul y varicos caudales de aquel territorio, que, con el mal-

grado general Capaz, contribuyeron a la conquista de Ifni.

Las personalidades moras visitaron al gobernador y después, acompañados del Subdelegado de Prensa del Estado, recorrieron la Alcazaba, donde recrearon su espíritu, admirando los descubrimientos que allí se llevan a cabo. Después visitaron el Colegio de Huérfanos de Ferrovianos y los hogares y comedores de Auxilio Social, donde repartieron algunas monedas entre los pequeños.

Mañana marcharán a Granada, ciudad en la que permanecerán un par de días.

CRONICA DEL ENVIADO ESPECIAL DE LA AGENCIA FARO EN EL FRENTE DE TERUEL

Tenia el propósito de dejar descansar unos días el nombre de Teruel hasta que la actualidad nos le devolviera a primer plano; pero es imposible sustraerme a los sugestivos temas que a mi torno a él se suscitaban a diario, pues lo mismo si miramos a las fuerzas de tierra que a las de aire, siempre nos han dado material para el comentario. Y ahondando el punto de vista que desarrollaba en mi crónica de ayer sobre el desgaste a que el Mando rojo somete a su Ejército, trasigo hoy una cita del mayor interés que es el diario madrileño «Claridad», que se queja al Gobierno de Barcelona, queja a la que se hace coro el diario sindicalista «C N T», de la enorme cantidad de bajas que el «Ejército del pueblo» ha sufrido en Teruel a cambio de exiguos resultados en el orden militar, haciéndolas ascender a veinticinco mil.

Esta cifra era buena hace cinco días y supongo que hasta hoy habrá crecido en proporciones alarmantes. Por eso cuando los cronistas decimos que al enemigo se ha causado este o aquel número de muertos, estamos en lo cierto, ceñezca que el bando contrario, en un momento de sinceridad, viene a corroborar, pues es sabido que el 21 cuarto de Ejército rojo se ha quedado en los alrededores de Teruel, la brigada Lister en el punto de El Escandón, la de «El Campesino» en el Stadium, y estos últimos días, otras cuatro brigadas hubieron de ser retiradas maltruchas al belicísimo de urgencia para inyectar nuevos refuerzos.

En suma, se ha demostrado que la masa enviada por el Mando rojo a los campos de Teruel con ser la mejor y más selecta, no ha podido medirse con nuestras unidades, que en el espacio de quince días han dado cuenta de esa formidable organización guerrera.

Ahora este enemigo, colocado estratégicamente en situación inferior, ha de sufrir el terrible fuego de nuestras baterías y ametralladoras, ventajosamente emplazadas, sin que contra ellas sea posible revolverse en igualdad de condiciones.

Como ayer, la jornada de hoy ha sido francamente favorable a nuestras armas, si bien las operaciones han carecido de mayor interés.

La diferencia de hoy del día pasado está en que los batallones enemigos, desmoralizados por la horrible sangría que les hemos abierto, arroja a ojos vistas y se bate con enorme desgana, lo que permite cumplir nuestros objetivos con menos esfuerzos también. Les urge la retirada, no sólo de numerosos batallones por toda la zona emplazada, sino de las fuerzas aquí comprometidas, puestas por una maniobra de nuestro Mando bajo la amenaza del copo, del que difícilmente escaparán.

Sin embargo, el enemigo insiste sin cesar en el envío de hombres sobre el campo de batalla; no cesan de enviar todos los contingentes que disponen, con lo que no banean ya avances, sino una retirada fácil que les permita aminorar el desastre.

Nuestra acción por de decirse que comienza ahora. Sus consecuencias serán mucho más rápidas de lo que pueda suponerse, y por muy vejez que sea la evacuación que el Mando rojo imponga a sus fuerzas, me parece que van a llegar tarde.

Por otra parte, nuestros soldados se baten con tanto espíritu y arrojo que sólo desean se les ordene avanzar para ganarles al enemigo el terreno que de les falta.

Las unidades rojas, por el contrario, comienzan a repliegarse, sintoma que dice muy a las claras que consideran perdida la partida.

Hasta nosotros llegó hoy por la mañana la noticia de que nuestra invicta Aviación, que hoy ha estado activísima en la totalidad de los frentes, había logrado ayer un nuevo triunfo sobre el enemigo, derribándole tres aparatos en combate. Suman ya van...

Conformémonos con la parquedad de las noticias oficiales. Quizás lo poco dice más que muchas noticias de gran volumen.—MARIANO VILLENA.

Noticias de Bilbao.

EL EX GOBERNADOR DE FILIPINAS

Bilbao.—Han llegado a Bilbao las ilustres personalidades norteamericanas M. Forbes y M. Sedgwick, que están recorriendo la España liberada y que fueron recibidos y cumplimentados por el Sub-

delegado del Estado para Prensa y Propaganda, quien les presentó a las autoridades y personas destacadas. Los ilustres visitantes tuvieron especial interés en hablar con los padres de los niños repatriados y con los padres de los niños llevados a Rusia.

Luego de recorrer diferentes pueblos de la provincia que sufrieron los estragos del dominio rojo-separarista, continuaron su viaje, sumamente encantados de las atenciones recibidas.

EL DONATIVO DE LOS AMIGOS DE ESPAÑA EN DINAMARCA

Bilbao.—El señor Londegaard, cónsul de Dinamarca en Bilbao, ha hecho entrega del donativo que los Amigos de España en Dinamarca envían para los niños necesitados. Dicho donativo se compone de cuatro mil ochocientas latas de leche condensada, mil seiscientos diez latas de carne en conserva y docientos cincuenta latas de salsichita de Frankfurt.

EL EXITO DEL DIA DE LA CHATARRA

Bilbao.—Ha sido tan grande el éxito del Día de la Chatarra, celebrado el jueves pasado, que será repetido el próximo día 27, ya que hoy la cantidad recogida de metales no fué posible realizar el servicio en toda la capital.

Luis Doalto es recogido en la calle, transido de hambre y frío.

París.—El día 17 del actual fué recogido sin conocimiento en la calle, transido de hambre y frío, Luis Doalto, que fué secretario del Consejo de Santander. Tuvo que ser hospitalizado y, según parece, su salud está bastante quebrantada.

Doalto ha manifestado a algunas personas que han ido a visitarle que ha telegrafiado a Barcelona al que fué gobernador de Santander poniendo en su conocimiento que todos los montañeses que se encuentran en Bélgica están completamente abandonados, sin recursos y sin nada, por tanto, que llevarse a la boca.

LA SEÑORA
Doña Antolina Bravo Cámara
(Viuda de Palacios)

Ha fallecido el día 23 de enero de 1938, a la edad de 80 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus hijos Margarita, Francisco (del comercio), Felipa, Magdalena, Elisa, Juana (ausente) y Petra; hermana política doña Francisca Catalán (viuda de Bravo); hijos políticos Lucas Vitini, Fermín Benito (ausente), Ramona Campos (viuda de J. Palacios, del Comercio), Concepción Sarabia (ausente) e Isidro Nuño; nietos, sobrinos, sobrinos políticos, biznietos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades la encomienda a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, lunes, a las DOCE, desde la casa mortuoria, Ruamayor, 9, al sitio de costumbre, por cuyos favores les quedarán eternamente reconocidos.

La misa de alma se dirá, a las OCHO y MEDIA de la mañana, en la parroquia del Santísimo Cristo, Santander, 24 de enero de 1938.

El Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Información de Zaragoza

EL HEROICO FLICHA DE TERUEL

Zaragoza.—Ha llegado a Zaragoza el heroico flicha de Teruel, Pepito Vicente, que con tanto valor y abnegación se ha comportado en la defensa de la capital de Bajo Aragón.

Fué recibido por el doctor Baeza, Delegado provincial de las Organizaciones juveniles de Zaragoza, acompañado por nutridísimas comisiones y representaciones.

Pepito Vicente fué acogido con aclamaciones y vítores patrióticos por el numeroso público que llevaba los andenes de la estación. Se dieron vivas al Generalísimo, a España, a los heroicos defensores de Teruel, al Ejército y a las Milicias Nacionales.

LLEGADA DE UN ILUSTRE PERIODISTA

Zaragoza.—Se halla en Zaragoza y ha cumplimentado a las autoridades don Juan Enrique Fau, ilustre periodista argentino y secretario de la Asociación de Perio-

distas Extranjeros en la España Nacional.

LA GRATITUD DE GARCIA SANCHEZ

Zaragoza.—El ilustre charlista García Sanchez ha visitado hoy al presidente de la Diputación de esta capital para agradecerle el acuerdo tomado ayer por dicha Diputación nombrándole, como ya dijimos, cronista oficial de la batalla de Teruel.

UNA MISA EN ACCION DE GRACIAS

Zaragoza.—En la mañana de hoy se celebró una misa en el templo de la Virgen del Pilar por los evadidos de Teruel.

Asistieron numerosos fieles, entre los que figuraban los alcaldes de Zaragoza y Teruel, el heroico flicha José Vicente y gran número de refugiados de Valencia y de las tres provincias aragonesas.

El alcalde de Zaragoza ofreció un banquete en honor de José Vicente, el cual fué presentado a los cadetes y flichas de Zaragoza en un acto que tuvo lugar en un local de esta capital.

UNA EXPEDICION CON REGALOS PARA EL FRENTE

Zaragoza.—Ha llegado a Zaragoza, procedente de Pamplona, una expedición de treinta y tres margaritas de Orduña, que llevan presentes y envíos para los requetés que combaten en el frente de Teruel.

Hicieron una visita a la capilla del Pilar.

Los autobuses en que realizan el viaje van adornados con la bandera nacional y un gran cartel con la inscripción de «Las Margaritas de Orduña a los Requetés».

Los rojos cometieron terribles crímenes en Belchite.

Salamanca.—Por informes de evadidos de la zona roja y testigos presenciales de la entrada de los rojos en Belchite se confirma una vez más que éstos continúan sus sanguijunos procedimientos como en los primeros días allí donde el azar y las circunstancias hacen posible su dominio temporal en una localidad.

Al ser evacuados de Belchite pasaron por orden de los oficiales rojos delante del cadáver, en extre-

en Belchite.

mo mutilado, del comandante S. P. Murillo también el alférez castrense llamado don Juan, que fué fusilado con otro sacerdote en presencia de los declarantes en el pueblo de Codo.

Dos alféreces de Falange, dos sacerdotes, el párroco, el juez y

varios paisanos fueron fusilados el 5 de septiembre en un olivar entre Belchite y Codo, después de haberse mojado y burlado de ellos.

Intervinieron en la ejecución individuos extranjeros de las Brigadas internacionales, habiéndose distinguido por su crueldad y como delatores muchos de los vecinos de Belchite, que en los primeros días del Movimiento cesaron a la zona roja.

Llega a Italia el cadáver del periodista Sandro Sandri.

Venecia.—El cuerpo del periodista italiano Sandro Sandri, caído en Extremo Oriente, mientras cumplía con sus deberes informativos, llegó esta mañana a bordo del «Conte Verde».

Fué recibido por sus padres e hijos, numerosas autoridades y jerarquías fascistas.

Entre las autoridades figuraban senadores y jefes del Ejército y de la Marina, el director general de la Prensa italiana, representando al ministro de Cultura, señor Aiferi, y gran número de directores de periódicos.

También estaba presente una Delegación japonesa compuesta por el secretario y el consejero de la Embajada japonesa cerca del Quirinal y los agregados militar, naval y aeronáutico.

Al desembarcar el ataud, un destacamento de tropas presentó armas y la banda de jóvenes fascistas ejecutó los Himnos del Imperio.

Sobre el ataud se depositó un fascio de Littorio como homenaje del ministro secretario del Partido fascista.

Después de los funerales se leyó la llamada según el rito fascista y el cuerpo fué depositado sobre un altar fúnebre y conducido a Bellagio, ciudad natal de Sandro Sandri.

EN BELLAGGIO

Bellagio.—Procedente de Venecia llegó el cuerpo del periodista italiano Sandro Sandri, caído en el Extremo Oriente.

Mañana por la mañana tendrán lugar los funerales.

Ya tienen que comer!

Salamanca.—Los ciudadanos barceloneses están de enhorabuena. Se acabó el hambre. La prensa del 6 de enero publica la gran noticia de que habían llegado arenques y que mediante la presentación de la cartilla de racionamiento se daría un arrenque por ración. Ya pueden comer los catalanes.

Adelante con estas pugnias.

París.—La pugna entre los comunistas y stalinianos y los demás partidos antifascistas, F. A. L. C. N. T., etc., se manifiesta ostensiblemente en la frontera franco-española donde aquéllos crean muchas dificultades y en los torpedamientos a la acción de los partidos obreros franceses no comunistas. Así se da frecuentemente el caso de que expedicionarios enteros organizados en Francia y que llevan sus canchones abarrotados de víveres y equipos con destino a los rojos españoles, se ven imposibilitados de entrar en Cataluña ante los derechos de pago exorbitantes y otras medidas.

Tanto es así que estos expedicionarios se han dirigido al embajador de Teruel en París en los siguientes términos:

«30 de diciembre de 1937. Señor embajador: Nos hemos enterado de que en el momento en que los camiones de nuestra sección de Perpiñán se dirigen a España con cargamento de víveres y vestidos en equipos individuales no han podido entrar en España por decisión de los aduaneros de Port Bou.

Nuestra protesta es profunda y nuestra tristeza grande al constatar que unos aduaneros comunistas españoles nos niegan el paso.

Le pedimos Señor embajador, lo antes posible active en este asunto, si quiera por intervención directa, lo Ben rogando al Gobierno de Barcelona dé órdenes en este sentido.»

Comentarios de Prensa a una visita política.

EN BELGRADO

Belgrado.—Los diarios comentan la estancia del jefe del Gobierno en Alemania y hacen ver que las relaciones entre los dos países han llegado a la máxima cordialidad.

Una entente política y económica es muy posible entre los dos pueblos.

Los diarios se muestran especialmente sensibles a las declaraciones de la prensa alemana de que el origen de la guerra europea no está en el incidente de Sarajevo, sino en otras causas.

EN BERLIN

Berlin.—La marcha del jefe yugoslavo es comentada en los diarios, que ofrecen una cordial despedida.

Todo hace prever que la larga estancia de Stoyadinovitch en Alemania ha servido para concertar en breve plazo acuerdos económicos y espirituales de gran trascendencia, tanto más cuanto que Yugoslavia es un país cuya industria es muy deficiente, siendo en cam-

bio, muy rica en materias primas.

El intercambio germano-yugoslavo en el orden espiritual tendrá, pues, su mejor aprovechamiento en el campo económico.

Bombardeo nacional sobre objetivos militares en Puigcerdá.

Barcelona.—La aviación nacional actuó esta mañana intensamente sobre los objetivos militares de Puigcerdá alcanzándose con exacta precisión.

Tomaron parte en el bombardeo cuatro aparatos, de los cuales nueve eran de caza.

La población asustada se lanzó al campo y huyó hacia las próximas poblaciones francesas.

Boletín

tado.

destinyendo al locales del Patronato Sierra

el Gobierno Generali tiendo a las suerres geración Nacional tiendo en cuenta la e las fiestas de Cúmpiden el consumo vienes, se dispone «Plato Único» se ve a partir del p

ando el Consejo de legio Oficial de Pa que en substitucio Farmacéutica Natl la representación clase farmacéutica as actividades, cog el Gobierno Genera a de los problemas

mbra presidente a toremo de Beris: don Ramón Lablari don Nazario Díez, cual, don Eusebio n Gregorio Escobar, don Guerrero y na.

disponiendo cese a gobernador milita el conel de Anatolio de Fu

ombando para a general de brigada brián Revilla.

ombando coman Alhama de Aragón el retirado don V. Fernández.

ncendiando diversas sufrimientos por la ncendiando distintos efectividad.

principales.

don Hermógenes C en traspaso una bas de Tolosa, 6, ba don José González, asapo un puesto de bas al por mayor

don Demetrio Ferná tomar, en traspaso iento de comestible iñez, 20, bajo.

don Cayo Escalada asapo un café econa Laica, 3, bajo.

don Victorio Pe a un establecimieo Burgos en Figon, don Cayo Escalada asapo un café econa Laica, 3, bajo.

do sea reducida lnda al local de S. lada al local de S. icitado por don Frand la reclamación por don José Sa, el acuerdo adopto. Ayuntamiento, don Paulino Vio de horno en el p. de Calzadas Altas, do a don Isidoro cultura para dos e interior en el C. cipal de Ciriago.

do a don Ciriago la apertura de un ico en el paseo del la 130, bajo.

es «El Automóvil A MANUEL RIVERA A SUS CLIENTES NUMEROSOS»

LKII DE TODAS CLAS EMBLEMAS FRANCISCO, 18

Cursillo de religión

Hoja Oficial del Lunes.

Según noticias de diverso origen, se prepara una gran ofensiva nipona. Grecia se inicia la expulsión de los agitadores, y Hungría estudia su adhesión al Pacto antikomintern.

ANTE UNA PROXIMA OFENSIVA JAPONESA

Hankou.—Los círculos militares esperan una ofensiva de gran potencia de la Escuadra y del Ejército del Japón.

Han sido llamados a las armas numerosos paisanos chinos. Actualmente en los entrenamientos militares de las provincias del Sur reciben instrucción cerca de un millón de personas.

Un centenar de instructores extranjeros, en su mayor parte soviéticos, preparan a los futuros soldados.

Se asegura que los cuadros del Estado Mayor general chino serán conferidos totalmente a delegados especiales de la U. R. S. S., bajo la presidencia de Chang Kai Sek.

El actual embajador ruso en China colabora en los planes militares del Estado Mayor chino.

LA SIGNIFICACION DE UN ARTICULO PERIODISTICO

Roma.—El artículo publicado ayer en "Il Popolo" es considerado como una seria advertencia de Italia a todos los países que en los actuales momentos se lanzan a campañas peligrosas.

En sustancia, el artículo es una afirmación del poderío italiano y del valor militar de su Ejército, contrastado en el curso de estos últimos 25 años.

LAS RELACIONES ENTRE BUDAPEST Y BERLIN

Budapest.—El subsecretario de Relaciones Exteriores alemán, Herr Boyler, llegó a esta capital, siendo objeto de un cordial recibimiento.

La misión del citado político es de carácter estrictamente reservado pero contribuirá a estrechar las relaciones cordiales ya existentes entre Budapest y Berlín.

STAJADINOVITCH SALE DE ALEMANIA

Munich.—Esta tarde salió de esta ciudad, con dirección a Belgrado, el jefe del Gobierno yugoslavo, señor Stajadinovitch.

Al llegar a la frontera hasta donde le acompañó una delegación del partido nazi, envió un telegrama sumamente afectuoso al Führer, expresándole su agradecimiento y admiración por la nueva Alemania.

VOROCHELOF ES SOSPECHOSO

Moscú.—Vorochilof salió esta mañana con dirección a Ginebra, donde representará a la U. R. S. S. en la próxima reunión de la Liga de Naciones y en el Comité de los Veintidós, encargado de la reforma del Pacto.

Una viva oposición se había manifestado hace varios días entre algunos dirigentes de la U. R. S. S. el viaje de Vorochilof, a quien la G. P. U. considera sospechoso.

UNA ENTREVISTA

Cannes.—El coronel Beck, ministro de Negocios Extranjeros polaco, que desde hace tres días se encuentra en la Costa Azul, recibirá la visita del ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, señor Nicescu, que le anunció su visita desde Ginebra.

JORNADA TRANQUILA EN FRANCIA

París.—La jornada de hoy se desarrolló sin acontecimiento alguno importante. Únicamente se registraron algunas reuniones políticas en provincias, en las que hablaron dos ministros, Ruckert y Jean Zay. El último exaltó la obra del Gobierno en lo que afecta a las fuerzas económicas de Francia.

UNA JUSTA ACLARACION

París.—La Embajada japonesa en París publicó hoy una nota oficial, declarando que la orientación política del Japón no la filia ninguna declaración privada a la opinión expuesta en algunas revistas por algunas personalidades japonesas, sino que compete exclusivamente al Gobierno.

PARTIDOS DE RUGBY

Toulouse.—Una selección del Mediodía de Francia ha logrado vencer al famoso equipo de rugby de Australia, dos veces vencedor de la selección francesa en París y Marsella.

UN EMPRESTITO JAPONES

Tokio.—En los círculos económicos se declara que en breve se realizará el empréstito de tres mil millones de yens para atender a los gastos de la campaña contra China y el rearme japonés.

Dichos círculos aseguran que el empréstito será rápidamente reintegrado.

LABOR DE LIMPIEZA

Shanghai.—Las tropas japonesas están entregadas a la limpieza de Pu Tung, donde varios núcleos enemigos cometieron actos terroristas.

En varias poblaciones han sido creados Gobiernos autónomos, que fomentan las relaciones chino-japonesas.

REUNION DE MINISTROS

Tokio.—Después de participar en las deliberaciones de la Dieta, los ministros de la Guerra, Hacienda, Marina y Relaciones Exteriores se reunieron bajo la presidencia del príncipe Kono.

En la reunión fue examinada detenidamente la situación de la guerra y las inmediatas operaciones de tipo militar, diplomático y económico que van a ser llevadas a cabo.

PRISONEROS JAPONESES EN SIBERIA

Tokio.—Se confirma que actualmente existen prisioneros en Siberia 75 japoneses.

EL MENSAJE DE ROOSEVELT

Washington.—El mensaje de Roosevelt al Congreso será leído en los primeros días de la semana entrante.

En dicho mensaje, Roosevelt preconiza un aumento de la flota norteamericana en un veinte por ciento sobre el actual tonelaje.

Serán construidas 95 unidades de guerra, entre ellas siete acorazados de primera línea.

UN TERIBLE INCENDIO

Han Keu.—Un incendio importante ha causado grandes daños en el edificio de la Embajada soviética en esta capital.

La causa del siniestro obedece a la explosión de una bomba.

Con este son cuatro los incendios que se han declarado en edificios diplomáticos de la U. R. S. S. en China desde el comienzo de la guerra. El primero fue en Tien Tsing, el segundo en Shanghai, el tercero en Nankin, donde la Embajada quedó reducida a cenizas, y éste de hoy es el cuarto.

UNA OBRA GIGANTESCA

Washington.—Un diputado de California ha presentado en la Cámara un proyecto de construcción de un canal, ligando el Océano Atlántico con el Pacífico a través de Nicaragua. El costo de la obra sería de 350 millones de dólares.

En la última parte del discurso de Kanya, dijo que en fecha próxima se estudiará la adhesión de Hungría al pacto anticomunista.

LAS PROPOSICIONES JAPONESAS

Hankou.—La Prensa china publica el texto íntegro de las proposiciones japonesas de paz del mes de diciembre pasado, acompañadas de un comentario oficial en el que se afirma que el Japón, después de los acuerdos de la Conferencia imperial, ha cerrado las puertas a futuras negociaciones diplomáticas.

DISCURSO DE UN MINISTRO

París.—En la sesión de clausura del Congreso agrícola, el ministro de Agricultura pronunció un discurso sobre la situación política y la obra futura del Gobierno.

El ministro declaró que no tenía duda alguna de que la crisis reciente había de ser solucionada por Chaunteps, al que considera el hombre más capacitado y más indicado para resolverla.

Agregó que el Gobierno se propone realizar una obra de pacificación social, imponiendo la ley a todos. Realizará el programa social anunciado, procurando que estén en armonía los intereses de los obreros y la capacidad de la nación.

Francia—terminó diciendo el ministro—necesita la paz interna no sólo para su prosperidad, sino también para su seguridad exterior.

JAPON NO IRA A GINEBRA

Tokio.—Según informes de la Agencia Domei se indica que el Gobierno japonés ha decidido no enviar su representante a la conferencia de Ginebra.

HUESPEDES ILUSTRES

Ginebra.—El príncipe Pablo de Grecia y su esposa Federica de Hannover, son huéspedes de Italia. Los príncipes permanecerán en Italia varios días, recorriendo diversos lugares históricos.

MARIA LISARDA-COLISEVM

HOY, lunes, 24 de enero de 1938. II Año Triunfal. A las 7-15 y 10-30, últimas exhibiciones de la superproducción UFA

¡ORO!

por Brigitte Helm y Hans Abers. — Completará el programa el reportaje CIFESA

Asturias para España

MAÑANA, martes, Ricardo Cortez y Virginia Bruce en la producción Metro-Goldwyn-Mayer LA SOMBRA DE LA DUDA. En esta semana, dos grandes ESTRENOS: Warner Oland en CHARLIE CHAN EN LA PISTA, y el film RADIO MI EX MUJER Y YO, por William Powell y Jean Arthur.

GRAN CINEMA

HOY, lunes, 24 de enero 1938. II Año Triunfal. A las 7-15 FEMINA, y a las 10-30, la sensacional producción METRO-GOLDWYN-MAYER

EL ENEMIGO PUBLICO N.º 1

Magnífica interpretación de Clark Gable, Myrna Loy y William Powell. — Butaca señora, tarde, 1.

MANANA, BUTRES DEL PRESIDIO.

EL MIERCOLES, Buster Keaton en PIERNAS DE PERFIL. PRONTO, CONTRABANDO HUMANO.

SALA NARBON.

A las 4-30, 7-15 y 10-30, Carl'os Gardel en la producción PARAMOUNT ESPERAME, con Goyita Hérrero. Butaca: 0,80, 0,50 y 0,40 respectivamente.

POPULAR VICTORIA.

— LOS BUTRES DEL PRESIDIO. CINE FRONTON.—A las 4, ESPERAME, por Carlos Gardel. De 6 a 9, continúa, EL ENEMIGO PUBLICO NUM. 1, por Clark Gable y Myrna Loy. SALUDO A FRANCO. [ARRIBA ESPAÑA!]

CONTRA UNA TRIPULACION

Tokio.—Según Yomihuri, las autoridades japonesas han decidido presentar ante el Tribunal de Tokio a la tripulación del vapor inglés «Mariam», de 1.500 toneladas, que fué detenido a consecuencia de la contravención de la ley de navegación en aguas japonesas.

EL PREMIO AMERICA

París.—El premio América (de 200.000 francos, ha sido disputado hoy entre catorce participantes en la pista de Vincennes, considerando el triunfo de los corredores italianos. He aquí el resultado:

Primero, «De Seta», perteneciente al conde Orsi, Mangueliti.

Segundo, «Tara», perteneciente a Jeanmifambí.

Tercero, «Calumet Epsora», perteneciente a Grandi.

UNA INTERESANTE COALICION

Budapest.—El profesor Jorga, ex presidente del Consejo de ministros y jefe del partido nacional democrático, ha decidido apoyar con su organización el movimiento nacional cristiano que acudirá Goga, y formar con este partido una lista común en las próximas elecciones.

EL PROBLEMA DEL REARME NAVAL NORTeamERICANO

Washington.—La cuestión del rearme naval en los Estados Unidos es objeto de apasionadas controversias.

En la Secretaría de Estado declaran que si el Japón construye unidades de 40.000 toneladas, los Estados Unidos construirán cinco acorazados de este mismo tonelaje.

En los círculos militares prevén trabajo considerable en el Canal de Panamá en caso de que se decida la construcción de 40.000 toneladas, ya que en la actualidad no es posible la navegación de navios de más de 35.000 toneladas.

PROPOSITOS MILITARES CHINOS

Shanghai.—Mañana, lunes, se reunirá en Hankou la Conferencia militar convocada por el mariscal Chang-Kai-Chek, a la cual asistirán todos los gobernadores militares y jefes de división.

En dicha Conferencia, el generalísimo chino dará a conocer las bases de constitución de un gran ejército chino, cuya misión esencial sería impedir la ligazón de los ejércitos japoneses del Norte y del Sur.

AMPLIANDO UNA NOTICIA

Cannes.—El ministro rumano Nicescu llegó hoy a mediodía, procedente de Ginebra.

A poco de llegar fué recibido por el ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, coronel Beck, con el que celebró una larga conversación.

Más tarde, el coronel Beck ofreció una comida a su colega rumano, a la que asistieron el embajador de Polonia en París y otras personalidades.

Nicescu declaró que Polonia y Rumania se hallan en perfecto acuerdo en todo lo relacionado con los próximos debates de la Liga de las Naciones.

OPINA BLUM

París.—León Blum ha pronunciado un discurso político en una reunión socialista, declarando que el actual Gobierno francés es el tercer Gobierno francés desde el triunfo del Frente Popular, y como los dos anteriores ha de ser un Gobierno Frente Popular.

Un interesante libro de Montes Agudo.

Ediciones «Alerta» ha lanzado un interesante libro debido a la ágil pluma de G. Montes Agudo, joven camarada, viejo, sin embargo, en el Falange. Montes Agudo presenta, bajo el título «Hacia un orden nuevo, una visión de la Europa que se está forjando. La concepción, la claridad y el brillante estilo con que están tratados los temas permiten al lector darse perfecta cuenta de la evolución de Europa, y cobrar nuevos relieves las figuras de los caudillos que en Italia, Alemania, Portugal y España están forjando un nuevo orden social y político.

Ilustran el texto fotografías de los jefes de este Movimiento, precedidos por el retrato de José Antonio, a quien va dedicado el excelente libro. Precede a la magnífica exposición de Montes Agudo «Atro» de Angel B. Sanz, colaborador nacional, y forman el sumario los siguientes títulos: «Consigna de vientos imperiales», «Francia del liberalismo», «Sentido profundo de nacionalidad», «Meditación sobre el fascismo», «El despertar de la Nueva Alemania», «Portugal, un pueblo que se encuentra a sí mismo», «El fracaso de la revolución rusa», «Necesidad de un orden nuevo», «Nacional-sindicalismo», «En marcha hacia el Imperio» y «Norma para ti, camarada».

La portada del libro es de Juan Ismael y los dibujos de Ismael y Crispin.

Se trata, en suma, de una obra muy interesante, que figurará con méritos sobrados entre los buenos libros de la España que nace.

ACERCA DE UNAS DECLARACIONES

Tokio.—Las declaraciones hechas hoy por el Príncipe Kono, ampliando su discurso de la Dieta, se refieren a los planes del nuevo presupuesto en relación con la previsión a continuar una guerra larga y costosa con China.

Por fortuna, los recursos del Japón son tan considerables que seis meses de hostilidades apenas han afectado a la economía nacional, que se desenvuelve con total regularidad.

Además Abeba.—El duque de Aosta ha dictado un decreto mediante el cual establece un subsidio a todas las familias de los asarís, eritreos y somalíes que se hallen prestando su servicio militar, atendiendo con ello a las normas señaladas por el Duce.

El decreto establece en favor de los antiguos combatientes eritreos y somalíes y a las demás disposiciones decretadas por el Duce en favor de las fieles poblaciones de las dos antiguas colonias italianas del Mar Rojo y del Océano Índico.

La población eritrea y Somalía ven, una vez más, reconocida plena y justamente la obra en su beneficio, tanto en paz como en guerra, primeramente por la conquista y en la actualidad por la consolidación del Imperio. En la obra consolidadora y en las de construcción y valoración, así como en las organizaciones políticas de las poblaciones eritrea y de Somalía, dan actualmente una importante aportación con disciplina y fidelidad, marchando al pleno cumplimiento de los grandísimos beneficios proporcionados a sus tierras por la civilización de Roma.

Estos beneficios se harán extensivos a todos los territorios del Imperio, que serán conducidos bajo dominio de Roma al propio nivel que en el día de hoy han logrado la Eritrea y la Somalía.

Se debe recordar al propósito de esta primer creto vice real, que el duque de Aosta, antes de haber visitado la Eritrea visitando los lugares sagrados, a los precusores heroicos y a la conquista Imperial.

Perpiñán.—Comunican de Puigcerdá la próxima llegada a dicha población de una Comisión designada para averiguar las causas que produjeron el incendio del Ayuntamiento de Puigcerdá, ya que se sabe positivamente que fué intencionadamente provocado para ocultar un déficit fraudulento de cuatro millones de pesetas.

El vicecónsul rojo en Beziere, López, acaba de adquirir por cuenta del Gobierno Negrín una casa de aquella ciudad, y por mediación de un tal José 100.000 sacos de cemento de cincuenta kilos, especial para fortificaciones, que deberán ser embarcados próximamente en Soto, seguramente en un vapor de matrícula extranjera.

Esta operación le ha producido al citado vicecónsul una comisión de 25.000 francos.

Discurso de Martínez Anido en un acto celebrado en Toledo.

Toledo.—La Enfermería anti-tuberculosa que se inauguró el pasado sábado con asistencia del general Martínez Anido está instalada en un magnífico edificio emplazado al aire libre y dotado de 330 camas, producto de la suscripción de la capital y pueblos liberados de Toledo y Madrid.

En el acto de la inauguración de los locales, el gobernador pronunció un discurso exponiendo los trabajos de la Junta provincial anti-tuberculosa, movida por su afán de cooperar a la labor maravillosa del Caudillo, que va edificando una nueva España para la paz con sabias disposiciones de genial estadista, al mismo tiempo que se prosigue la reconquista de todo el territorio de la Patria.

Después habló el general Martínez Anido, quien agradeció los elogios que se le habían tributado e insistió en cómo el Generalísimo es Caudillo para la paz como para la guerra, siendo una de sus más hondas preocupaciones la lucha anti-tuberculosa, reflejada en su decreto de 22 de diciembre de 1936.

En un plazo máximo de tres años—agregó—lograremos realizar el deseo del Generalísimo: una cama para cada enfermo, siguiendo el ejemplo de Italia, que tiene hospitalizados treinta y cinco mil mediante el seguro obligatorio y el consorcio de las Diputaciones y Ayuntamientos con la cooperación de las Cajas de Ahorro y edificación.

El general Martínez Anido y sus acompañantes recorrieron luego las dependencias, elogiando la magnífica instalación.

A mediodía se celebró el banquete oficial, al final del cual el general Martínez Anido brindó por España, por el Ejército y por el Generalísimo.

El señor Martínez Anido visitó también el Hospital, las ruinas del Alcázar y los entres militares y a continuación regresó a su residencia.

Terminó dirigiendo preces por el Generalísimo, invitó, paladín de la santa Cruzada, por Dios y por España.

El general Martínez Anido y sus acompañantes recorrieron luego las dependencias, elogiando la magnífica instalación.

A mediodía se celebró el banquete oficial, al final del cual el general Martínez Anido brindó por España, por el Ejército y por el Generalísimo.

El señor Martínez Anido visitó también el Hospital, las ruinas del Alcázar y los entres militares y a continuación regresó a su residencia.

Empate de selecciones de fútbol en Sevilla.

Sevilla.—Con asistencia de un público numerosísimo, que llenaba totalmente el campo del Sevilla, se ha celebrado el anunciado partido entre la Selección Nacional y la Andalucía, a beneficio de Auxilio Social.

En el equipo Nacional se alinearon Elizaguirre, Cirriaco, Quincoces, Piña, Germán, Aranzaz, Epi, Vergara Campana, Herrero, Vázquez, y en el de la Selección andaluza, Inchausti, Zabala, Deva, Perál, Soladrero, Félix, Sainza, Torrontegui, Leoncio, Agustín y Emilin.

El primer tiempo terminó con empate a cero. En el segundo tiempo un tiro bombado de Saro que recogió Vázquez internó la pelota en la red; empatando con un goal hecho por Vergara.

El partido estuvo muy igualado, resultando interesantísimo. La delantera nacional se había mejorado con Vergara. Destacaron como los mejores Germán, Campanal y Epi.

El partido estuvo muy igualado, resultando interesantísimo. La delantera nacional se había mejorado con Vergara. Destacaron como los mejores Germán, Campanal y Epi.

¿Se va hacia una aproximación franco-alemana?

Salamanca.—En los círculos periodísticos y políticos de París había con insistencia de una aproximación franco-alemana resultado de las relaciones anglo-alemanas en vías de negociación y cuyo preludio fueron los conversaciones de lord Halifax con los representantes del Gobierno alemán.

También hace creer dicha aproximación la estancia de Neuhart, ministro de Negocios Extranjeros alemán, en la estación de Berlín al paso de Ivon Delbos para Varsovia y el discurso pronunciado a primero de año con motivo de la festividad del día del embajador francés en Berlín ante la colonia francesa de Berlín.

Dicho embajador dijo en su discurso que la aproximación franco-alemana era necesaria para lapaz y que la deseaban los antiguos combatientes de ambos países.

Parece ser que también ha tratado sobre este particular el presidente del Consejo de Ministros francés, señor Flandrin, en su estancia en Berlín.

Este cambio de orientación en la política exterior francesa, parece ostensible, obedece a su vez a la nueva política de Inglaterra, que parece darse cuenta de la propagación en Francia del virus soviético y de la pérdida de alianza que supondría con dicho país la intromisión de los Soviets.

La obra civilizadora de Italia Imperial

La obra civilizadora de Italia Imperial, así como en las organizaciones políticas de las poblaciones eritrea y de Somalía, dan actualmente una importante aportación con disciplina y fidelidad, marchando al pleno cumplimiento de los grandísimos beneficios proporcionados a sus tierras por la civilización de Roma.

Estos beneficios se harán extensivos a todos los territorios del Imperio, que serán conducidos bajo dominio de Roma al propio nivel que en el día de hoy han logrado la Eritrea y la Somalía.

Se debe recordar al propósito de esta primer creto vice real, que el duque de Aosta, antes de haber visitado la Eritrea visitando los lugares sagrados, a los precusores heroicos y a la conquista Imperial.

Perpiñán.—Comunican de Puigcerdá la próxima llegada a dicha población de una Comisión designada para averiguar las causas que produjeron el incendio del Ayuntamiento de Puigcerdá, ya que se sabe positivamente que fué intencionadamente provocado para ocultar un déficit fraudulento de cuatro millones de pesetas.

El vicecónsul rojo en Beziere, López, acaba de adquirir por cuenta del Gobierno Negrín una casa de aquella ciudad, y por mediación de un tal José 100.000 sacos de cemento de cincuenta kilos, especial para fortificaciones, que deberán ser embarcados próximamente en Soto, seguramente en un vapor de matrícula extranjera.

Esta operación le ha producido al citado vicecónsul una comisión de 25.000 francos.

Grecia, dispuesta a terminar las campañas disolventes.

Atenas.—El Gobierno griego que preside Metaxas ha decidido la expulsión de Grecia de todos los elementos de la oposición, que han venido realizando de secreta o públicamente diversas tentativas para levantar el país contra el Gobierno.

El Gobierno acordó, igualmente, prohibir toda la propaganda dirigida contra la Monarquía o contra el Gabinete nacional, que dirige la marcha del país con el total aplauso del pueblo griego.

Un examen de la situación política en Grecia —escrito hoy el órgano oficial del señor Metaxas— ofrece una grata comprobación de que el país, al fin, se desatiende de la lucha de los partidos y no espera sino a que el pueblo heleno prosiga la marcha en la historia con la dignidad que corresponde a quien fué madre de la cultura europea.

Discurso de Martínez Anido en un acto celebrado en Toledo.

Toledo.—La Enfermería anti-tuberculosa que se inauguró el pasado sábado con asistencia del general Martínez Anido está instalada en un magnífico edificio emplazado al aire libre y dotado de 330 camas, producto de la suscripción de la capital y pueblos liberados de Toledo y Madrid.

En el acto de la inauguración de los locales, el gobernador pronunció un discurso exponiendo los trabajos de la Junta provincial anti-tuberculosa, movida por su afán de cooperar a la labor maravillosa del Caudillo, que va edificando una nueva España para la paz con sabias disposiciones de genial estadista, al mismo tiempo que se prosigue la reconquista de todo el territorio de la Patria.

Después habló el general Martínez Anido, quien agradeció los elogios que se le habían tributado e insistió en cómo el Generalísimo es Caudillo para la paz como para la guerra, siendo una de sus más hondas preocupaciones la lucha anti-tuberculosa, reflejada en su decreto de 22 de diciembre de 1936.

En un plazo máximo de tres años—agregó—lograremos realizar el deseo del Generalísimo: una cama para cada enfermo, siguiendo el ejemplo de Italia, que tiene hospitalizados treinta y cinco mil mediante el seguro obligatorio y el consorcio de las Diputaciones y Ayuntamientos con la cooperación de las Cajas de Ahorro y edificación.

El general Martínez Anido y sus acompañantes recorrieron luego las dependencias, elogiando la magnífica instalación.

A mediodía se celebró el banquete oficial, al final del cual el general Martínez Anido brindó por España, por el Ejército y por el Generalísimo.

El señor Martínez Anido visitó también el Hospital, las ruinas del Alcázar y los entres militares y a continuación regresó a su residencia.

Empate de selecciones de fútbol en Sevilla.

Sevilla.—Con asistencia de un público numerosísimo, que llenaba totalmente el campo del Sevilla, se ha celebrado el anunciado partido entre la Selección Nacional y la Andalucía, a beneficio de Auxilio Social.

En el equipo Nacional se alinearon Elizaguirre, Cirriaco, Quincoces, Piña, Germán, Aranzaz, Epi, Vergara Campana, Herrero, Vázquez, y en el de la Selección andaluza, Inchausti, Zabala, Deva, Perál, Soladrero, Félix, Sainza, Torrontegui, Leoncio, Agustín y Emilin.

El primer tiempo terminó con empate a cero. En el segundo tiempo un tiro bombado de Saro que recogió Vázquez internó la pelota en la red; empatando con un goal hecho por Vergara.

El partido estuvo muy igualado, resultando interesantísimo. La delantera nacional se había mejorado con Vergara. Destacaron como los mejores Germán, Campanal y Epi.

El partido estuvo muy igualado, resultando interesantísimo. La delantera nacional se había mejorado con Vergara. Destacaron como los mejores Germán, Campanal y Epi.

Relato de dadano

Toulouse.—Un día, recientemente, me relataron su viaje al tren que el día de hoy, en los siglos.

En el tren sale a la mañana. A las nueve de la mañana anterior comencé a viajar por 15 pesetas, en la cola del billete. A las once me trasladé a la cola del billete de segunda clase, para conseguirlo.

A pesar de haber pagado de antelación a la estación, me permitieron que me quedara en un rincón. A las once y media, el tren ocupaba pasillos chicos de los vagones chicos de la máquina, donde no cabían los pasajeros, el viaje me resultó muy agradable.

Este cambio de orientación en la política exterior francesa, parece ostensible, obedece a su vez a la nueva política de Inglaterra, que parece darse cuenta de la propagación en Francia del virus soviético y de la pérdida de alianza que supondría con dicho país la intromisión de los Soviets.

Este cambio de orientación en la política exterior francesa, parece ostensible, obedece a su vez a la nueva política de Inglaterra, que parece darse cuenta de la propagación en Francia del virus soviético y de la pérdida de alianza que supondría con dicho país la intromisión de los Soviets.

La obra civilizadora de Italia Imperial

La obra civilizadora de Italia Imperial, así como en las organizaciones políticas de las poblaciones eritrea y de Somalía, dan actualmente una importante aportación con disciplina y fidelidad, marchando al pleno cumplimiento de los grandísimos beneficios proporcionados a sus tierras por la civilización de Roma.

Estos beneficios se harán extensivos a todos los territorios del Imperio, que serán conducidos bajo dominio de Roma al propio nivel que en el día de hoy han logrado la Eritrea y la Somalía.

Se debe recordar al propósito de esta primer creto vice real, que el duque de Aosta, antes de haber visitado la Eritrea visitando los lugares sagrados, a los precusores heroicos y a la conquista Imperial.

Vibrante discurso de Raimundo Fernández Cuesta en la clausura del Consejo Nacional de las Secciones Femeninas de F. E. T. y de las Jons.

Relato de un ciudadano francés.

Toulousa.—Un ciudadano francés, recientemente llegado a Toulouse, procedente de Barcelona, ha relatado su viaje a Figueras, en el único tren que efectúa dicho recorrido, en los siguientes términos: "El tren sale a las 1,18 de la mañana. A las nueve de la noche del día anterior conseguí que un individuo, por 15 pesetas, se prestara a formas en la cola para adquirirme el billete. A las cinco de la mañana me trasladé a la estación, en donde me enviaron me entregó el billete de segunda clase que había conseguido."

A pesar de haber tenido la precaución de llegar con dos horas de antelación a la salida, no pude encontrar sitio libre en el tren y tuve que acomodarme como pude en un rincón. A las seis estaba tan apretado el tren, que los viajeros ocupaban pasillos, plataformas, techos de los vagones, el tender e incluso la máquina. Entraban hasta los que no cabían. En estas condiciones, el viaje se hace pesimamente máxima porque los coches van desprovistos de amoblados y el tren para dormir y fatigos de cristales las ventanillas que, cuando más, los tienen rotos. Como el trayecto de 120 kilómetros aproximadamente que separa a Barcelona de Figueras se realiza en diez horas, el tren lleva servicio de restaurante que, en dicho viaje, hizo ocho turnos a pesar de que ni el menú ni el precio eran precisamente una tentación, pues por ocho pesetas se daba la siguiente comida: una taza de caldo o un plato de arroz, una naranja y ochenta gramos de pan.

La taza de caldo consistía en una agua sucia e infecta y el plato de arroz blanco con un poco de grasa rancia. La naranja de pésima calidad, pues las buenas se destinan a la exportación, y el pan, escasísimo como puede comprenderse. El tren llegó a Figueras a las cinco de la tarde. El anterior relato, hecho objetivamente por un ciudadano francés, es una de tantas pruebas demostrativas de lo paradójicamente se vive, si se puede llamar vivir a eso, en la zona roja.

De alegría, al ver como empiezo a recoger todo el fruto de sus pasadas luchas; al ver como la sangre que se ha vertido ha sido traducida en fructifera cosecha y no ha resultado estéril; al ver como empiezan a recogerse todos los sacrificios que se han realizado, y al ver como conserva intacto el caudal de energías y de ímpetu que siempre tuvo y que es promotor de sucesivas pruebas de vitalidad. Pero esta alegría profunda está contrastada por un amargo dolor al pensar en las camaradas caídas, al pensar en las camaradas ausentes, al pensar en las camaradas que supieron vencer las asperezas del camino, arrancar las espinas a las rosas de España, y al pensar en las camaradas que no han tenido la dicha de respirar este ambiente triunfal... (Gran ovación.)

Y esta sensación agriúndole que os digo se intensifica, adquiere mayores actitudes en estos momentos y en este acto, por ser vosotras, mujeres de la Falange, las que habéis convocado a este Consejo. Cuyas sesiones clausuro hoy, porque pocas de vosotras no tendréis una pena que llorar, un recuerdo que sentir, un padre, un marido, un hermano o un hijo que no haya caído en la brecha, que no luche en las trincheras, porque, sobre todo, vosotras, mujeres de la Falange, tenéis por jefe a Pilar Primo de Rivera, la camarada magnífica, modelo de abnegación, de sacrificio, de virtudes, hermana de José Antonio. ¡Jual para nosotros, más que un recuerdo apasionado, es presencia constante, vigilante e inspiradora. (Gran ovación.)

En estos días de invierno castellano os digo, ¡igual que hace tres años en tierras extremeñas os dijo José Antonio—cuyo nombre no puede pronunciarse sin temblor en los labios, y su recuerdo ha de hacerse con emoción hondísima—, que no queremos que las mujeres no sean musas inspiradoras de héroes y galanterías, ni tampoco queremos que sean osetadoras de cargos que sólo a los hombres corresponde cumplir, sino que nuestro magnífico destino de mujer es como esposa, como madre, como hija, como estudiante hermanado con todas las facultades y con todas las virtudes inherentes a vuestra femineidad, y os diría también como la abnegación, que es virtud femenina, es la principal virtud de la Falange, que ha nacido y se ha formado en la aspereza y en la contrariedad, para que de esta manera aprendan los que lo ignoran y recuerden los que lo han olvidado ya, que aquí, a vuestras filas, no se viene a trepar, ni a subir, y mientras tantos hermanos nuestros mueren en las trincheras con el nombre de España en los labios, aquí, en la retaguarda, no se puede vestir esta camisa sino se ve como el uniforme del soldado y el hábito del monje, sino se tiene de la vida un sentido profundo y grave, estático y militar. (Gran ovación.)

Vosotras, camaradas, habéis venido de distintos puntos de España, y mezcladas sin distinción de rangos, ni de procedencia social, ni política, en la santa hermandad de la F. E. T. os habéis afanado durante ocho días por afilar y perfilar las aquellas lecciones organización y para aprender aquellas lecciones que os han dado otros camaradas que han ejercido durante varios días la generosa misión del magister. Ahora os releváis a los pueblos y provincias de nuestra procedencia para poner en práctica cuanto habéis acordado y para defender las enseñanzas que aquí habéis adquirido. Volveréis a dar pan al hambriento en vuestros Comedores, auxilio y consue-

lo a los heridos en frentes y hospitales, volveréis a vuestros talleres, al campo y a la ciudad. Pero siendo todas estas tareas buenas y provechosas, yo creo que en las horas solemnes por que atraviesa España corresponde otra de mayor jerarquía, de más rango, de superior autoridad; que si el Estado Nuevo tiene como base la familia, es decir, el hogar, a él debéis llevar aquella norma de honestidad, de más alta talina transparencia, de pensamiento en Dios y en el destino eterno, es decir, las normas de conducta de esta España que nació, que tantas lágrimas y dolores nos está ocasionando; de esta España que ha de ser la señora del mundo; de esta España que ninguno de nosotros jamás podremos olvidar, ni dejar que nadie nos la arrebatase, ni nos la quite. (Gran ovación.)

Todos cuantos militamos en la F. E. T. tenemos la obligación de defender con las uñas y los dientes, si es necesario, esos valores sagrados que nos han legado los hombres que luchan en la primera línea, y de los cuales nos pedirían estrechísimas cuentas si los hubiéramos dejado perder; pero nosotros los defendemos con toda la energía que sea necesaria contra los ataques de lado y de frente, por rudos que sean. Nos sobran energías para empresas más duras. A vosotras, mujeres de la Falange, os corresponde la tarea callada y silenciosa de firmes pilares de la Falange, y que seáis vestales de su culto y sacerdotisas de su fuego sagrado en la casa y en el hogar, para evitar que la obra fraterna de todas las mujeres españolas dentro de la Falange pueda resquebrajarse por los ataques cautos, pero llenos de insidia, que nacen de los oismas y de las insinuaciones de las gentes ociosas de la retaguardia, que sueñan con que vuelva un régimen liberal de cómoda tutela y de fácil linaje, pactando así con todas las ambiciones y maquinaciones de los supervivientes de los restos de los viejos partidos políticos, que no se resignan a desaparecer y que se estrellarán contra los muros de la unión fraterna e indisoluble basada en

Segovia.—Esta mañana, en la iglesia de San Quirce, tuvo lugar la última sesión del segundo Congreso Nacional de las Secciones Femeninas de F. E. T. y de las J. O. N. S.

La secretaria general del Congreso dió lectura a un informe de la labor realizada en dicho Congreso. A las doce de la mañana se dió por terminada la última sesión del Congreso. A las cuatro de la tarde se dió por terminada la última sesión del Congreso. A las cuatro de la tarde se celebró en el teatro Cervantes la clausura de la Asamblea, en la que intervinieron los señores Donisio Ruidrejo y Fernández Cuesta.

Asistió además la Jefe nacional de la Sección Femenina, señorita Pilar Primo de Rivera. Se hallaban presentes en el mismo los representantes del Cuerpo diplomático de Alemania, Italia, Japón y Portugal. El teatro se encontraba totalmente lleno y es innumerable la cantidad de afiliados llegados de la provincia a Segovia.

Primero se hizo uso de la palabra don Donisio Ruidrejo, quien hizo un brillante resumen de la labor realizada por el segundo Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., siendo muy aplaudido al final de su disertación. Luego hizo uso de la palabra el camarada Raimundo Fernández Cuesta, el texto de cuyo discurso es el siguiente:

Dignísimas autoridades, dignísima representación del Cuerpo diplomático, pueblo de Segovia, camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.: Tengo el orgullo y el honor de levantarme a hablar en esta tierra tan castellana, donde la Maestranza de Isabel es consagrada ante sus piedras milenarias, doradas por el sol, entre sus monumentos de clásica belleza, evocadora de múltiples recuerdos de la Historia de España, que nos dicen de estirpes y linajes, de figuras señeras de nuestra tradición. Y es para mí un remanso de paz y de alegría, en el camino árido y trabajoso del vivir cotidiano, plasmado de lucha, de inquietudes y de responsabilidades, el poder tomar parte, siquiera sea brevemente y en la postera hora en vuestra tarea, y en poder dirigiros unas breves palabras a manera de consejo fraterno y cordial.

Pero siempre que intervengo en actos de la Falange que, como éste, son prueba de toda la amplitud y trascendencia pública que han ganado y de toda la influencia social que han adquirido, experimento una doble sensación: de alegría y de gozo, de una parte; de pena y de dolor, de otra.

De alegría, al ver como empiezo a recoger todo el fruto de sus pasadas luchas; al ver como la sangre que se ha vertido ha sido traducida en fructifera cosecha y no ha resultado estéril; al ver como empiezan a recogerse todos los sacrificios que se han realizado, y al ver como conserva intacto el caudal de energías y de ímpetu que siempre tuvo y que es promotor de sucesivas pruebas de vitalidad. Pero esta alegría profunda está contrastada por un amargo dolor al pensar en las camaradas caídas, al pensar en las camaradas ausentes, al pensar en las camaradas que supieron vencer las asperezas del camino, arrancar las espinas a las rosas de España, y al pensar en las camaradas que no han tenido la dicha de respirar este ambiente triunfal... (Gran ovación.)

Y esta sensación agriúndole que os digo se intensifica, adquiere mayores actitudes en estos momentos y en este acto, por ser vosotras, mujeres de la Falange, las que habéis convocado a este Consejo. Cuyas sesiones clausuro hoy, porque pocas de vosotras no tendréis una pena que llorar, un recuerdo que sentir, un padre, un marido, un hermano o un hijo que no haya caído en la brecha, que no luche en las trincheras, porque, sobre todo, vosotras, mujeres de la Falange, tenéis por jefe a Pilar Primo de Rivera, la camarada magnífica, modelo de abnegación, de sacrificio, de virtudes, hermana de José Antonio. ¡Jual para nosotros, más que un recuerdo apasionado, es presencia constante, vigilante e inspiradora. (Gran ovación.)

En estos días de invierno castellano os digo, ¡igual que hace tres años en tierras extremeñas os dijo José Antonio—cuyo nombre no puede pronunciarse sin temblor en los labios, y su recuerdo ha de hacerse con emoción hondísima—, que no queremos que las mujeres no sean musas inspiradoras de héroes y galanterías, ni tampoco queremos que sean osetadoras de cargos que sólo a los hombres corresponde cumplir, sino que nuestro magnífico destino de mujer es como esposa, como madre, como hija, como estudiante hermanado con todas las facultades y con todas las virtudes inherentes a vuestra femineidad, y os diría también como la abnegación, que es virtud femenina, es la principal virtud de la Falange, que ha nacido y se ha formado en la aspereza y en la contrariedad, para que de esta manera aprendan los que lo ignoran y recuerden los que lo han olvidado ya, que aquí, a vuestras filas, no se viene a trepar, ni a subir, y mientras tantos hermanos nuestros mueren en las trincheras con el nombre de España en los labios, aquí, en la retaguarda, no se puede vestir esta camisa sino se ve como el uniforme del soldado y el hábito del monje, sino se tiene de la vida un sentido profundo y grave, estático y militar. (Gran ovación.)

Vosotras, camaradas, habéis venido de distintos puntos de España, y mezcladas sin distinción de rangos, ni de procedencia social, ni política, en la santa hermandad de la F. E. T. os habéis afanado durante ocho días por afilar y perfilar las aquellas lecciones organización y para aprender aquellas lecciones que os han dado otros camaradas que han ejercido durante varios días la generosa misión del magister. Ahora os releváis a los pueblos y provincias de nuestra procedencia para poner en práctica cuanto habéis acordado y para defender las enseñanzas que aquí habéis adquirido. Volveréis a dar pan al hambriento en vuestros Comedores, auxilio y consue-

lo a los heridos en frentes y hospitales, volveréis a vuestros talleres, al campo y a la ciudad. Pero siendo todas estas tareas buenas y provechosas, yo creo que en las horas solemnes por que atraviesa España corresponde otra de mayor jerarquía, de más rango, de superior autoridad; que si el Estado Nuevo tiene como base la familia, es decir, el hogar, a él debéis llevar aquella norma de honestidad, de más alta talina transparencia, de pensamiento en Dios y en el destino eterno, es decir, las normas de conducta de esta España que nació, que tantas lágrimas y dolores nos está ocasionando; de esta España que ha de ser la señora del mundo; de esta España que ninguno de nosotros jamás podremos olvidar, ni dejar que nadie nos la arrebatase, ni nos la quite. (Gran ovación.)

Todos cuantos militamos en la F. E. T. tenemos la obligación de defender con las uñas y los dientes, si es necesario, esos valores sagrados que nos han legado los hombres que luchan en la primera línea, y de los cuales nos pedirían estrechísimas cuentas si los hubiéramos dejado perder; pero nosotros los defendemos con toda la energía que sea necesaria contra los ataques de lado y de frente, por rudos que sean. Nos sobran energías para empresas más duras. A vosotras, mujeres de la Falange, os corresponde la tarea callada y silenciosa de firmes pilares de la Falange, y que seáis vestales de su culto y sacerdotisas de su fuego sagrado en la casa y en el hogar, para evitar que la obra fraterna de todas las mujeres españolas dentro de la Falange pueda resquebrajarse por los ataques cautos, pero llenos de insidia, que nacen de los oismas y de las insinuaciones de las gentes ociosas de la retaguardia, que sueñan con que vuelva un régimen liberal de cómoda tutela y de fácil linaje, pactando así con todas las ambiciones y maquinaciones de los supervivientes de los restos de los viejos partidos políticos, que no se resignan a desaparecer y que se estrellarán contra los muros de la unión fraterna e indisoluble basada en

La potencia naval de Francia y de Inglaterra en 1941. Roma.—En los años 1941 y 1942, cuando entraron en servicio en la Marina de Guerra fascista los nuevos acorazados "Roma" e "Imperio", Italia dispondrá de un conjunto naval verdaderamente formidable. No será inoportuno referir algunos datos acerca de la potencia de otras Marinas, y en especial las que se hallan en relación con los programas navales de Inglaterra y de Francia, actualmente en curso de ejecución, así como prescindir de las integraciones sucesivas de las que tanto se viene hablando. En 1941 la situación de las potencias mediterráneas, o en su concepción como tales, aproximadamente será la siguiente: Inglaterra, cinco unidades de 35.000 toneladas de la categoría "Jellicoe", y "Jorge V", con 12 cañones de 368; cinco unidades tipo "Queen Elizabeth" modernizadas; cinco unidades de tipo "Royal Sovereign" modernizadas; dos unidades tipo "Wilson", modernas; dos cruceros de batalla tipo "Repulse"; una tipo "Hood", que desplaza 49.000 toneladas y se halla armada de ocho cañones de 381.

París.—Se ha podido observar durante estos últimos tiempos un importante reflujo de voluntarios procedentes de la España marxista. Se trata de gente escapada del infierno rojo que se siente feliz de poder regresar a su patria, de la que habían salido con la convicción de acudir a la defensa de un gran ideal. La cheka soviética organizada en aquella parte de España ha sido la encargada de quitar todo de ellos sus ilusiones. Regresan con una convicción completamente contraria: la de que los combatientes rojos no defienden ningún ideal, porque solamente luchan cometiendo y obedeciendo al régimen de terror organizado en las orillas del Mediterráneo occidental con los propios métodos bárbaros y despiadados de que se han servido los bolcheviques en Oriente para encadenar y reducir a la más vil esclavitud el aglomerado inmenso de los pueblos rusos. Las revelaciones de estos voluntarios arrebatados significa una aportación preciosa a la historia de la actividad de la cheka en Europa. Al frente de la cheka española se halla un tal Sciaia Kindermann, hombre que carece de todo sentido de humanidad. El mismo ha fundado esta sección de la organización política y terrorista soviética, habiendo creado las dos prisiones secretas destinadas a sus víctimas: la de "Santa Ursula", en Madrid, y la de la "Puerta del Ángel", en Barcelona.

Si se quiere tener una idea exacta de los despiadados métodos de la cheka española se hace preciso leer en primer término las revelaciones del voluntario suizo Thalmann, que han sido publicadas en Bruselas. Cuantos hayan sufrido la desgracia de ser recluidos en las prisiones sectas, pueden tener la seguridad de dejar en ellas la vida o de sufrir en las mismas torturas indescribibles. Entre estas últimas es una de las más frecuentes la tortura denominada "el amarrar": al detenido se le encierra dentro de un armario con un dispositivo ingenioso, de suerte que no pueda hallarse ni sentido, ni tumbado, ni de pie; obligándole a situar sus miembros en las más torturadoras y dolorosas posiciones.

Las DECLARACIONES DE LOS "SINCEROS" No era de esperar hubiese conseguido Thalmann salir con bien de aquellas horribles celdas si no se hubiera organizado en su favor una campaña internacional que llegó a atomizar con su violencia a las propias autoridades rojas españolas, induciéndolas a intervenir cerca de los carceleros de la cheka a fin de que dieran libertad a su víctima. Pero la liberación de Thalmann no es más que una excepción. De sus compañeros de desgracia—socialistas, comunistas, anarquistas—no se sabe nada de ellos: han sido engullidos por el Moloch chekista que no podía perdonarles no quisieran someterse ciegamente a su despojo.

Una de las primeras víctimas de Kindermann fue el comunista alemán Hanz Beimler, acusado de haber protestado contra la barbarie de los métodos chekistas. Una de las últimas ha sido Garton Lathman, miembro de la "Juventud Socialista Francesa", que fué sometido a un procedimiento sumario en el interior de la cárcel y condenado a muerte por Kindermann y sus colaboradores directos Herz, Richard y Arrndt, erigidos arbitrariamente en jueces supremos.

Si no fuese suficiente la declaración de Thalmann podrían citarse otras varias, todas ellas igualmente interesantes, como la que publicó la prensa holandesa de Stevens, At Ethel Mac Donald, la difundida en Checoslovaquia por Richard Mainke, y, por último, las publicadas por Pierre Foucaud en el diario francés "La Flèche"; ningún hombre de derechas ha puesto sobre el bolchevismo español una marea inflamante más candente que la impresa por estos idealistas de izquierda, sorprendidos por los horrores al enfrentarse con la realidad.

Lo que viene sucediendo en extensa escala en la Escuela Roja, condecorada por la guerra, sucede también, aunque en proporciones más reducidas, en otras naciones insuficientemente protegidas por sus regímenes democráticos contra la actividad terrorista bolchevica, dirigida no solamente contra los "viles busgueses", sino incluso contra los "compañeros" indisciplinados.

En Francia, por ejemplo, campó durante largo tiempo un tal Ginsberg, agente de una banda comunista internacional dirigida por dos emigrados alemanes, Koenen y Dengel. Ginsberg habitaba en el suburbio parisiense de Joinville, en un Chalet suntuoso, desde donde controlaba a todos los voluntarios que se dirigían hacia la España roja durante su paso por París.

El Komintern remitía a los dos jefes de la banda las instrucciones que debían ejecutarse en Francia para llevar a término la acción terrorista, los cuales a su vez las transmitían a su agente de París. Este llegó a ser al poco tiempo el terror de los comunistas franceses, amenazados a cada instante de ser denunciados a Moscú como traidores o, por lo menos, como hombres de tibia fe bolchevique.

LA REACCION DE LAS VICTIMAS Su despotismo llegó a tal grado, que los propios comunistas franceses se convirtieron en sus peores enemigos. Sus lamentaciones repetidas llegaron hasta la residencia central del Komintern en Moscú. Ginsberg consiguió por el momento neutralizarse denunciando a sus acusadores como agentes secretos de la "Gestapo", policía política alemana. Por último fué sustituido: Moscú colocó en su lugar a un agente más dúctil y astuto, que siguió la obra de Ginsberg, pero con procedimientos menos ruidosos y de mayor eficacia.

Se debe a los métodos terroristas de la cheka si corrió el peligro de ser asesinado, el francés Pivert, por sus compañeros comunistas del Frente Popular, a los cuales no les resultaban demasiado lionseras determinadas ideas suyas; y si a uno de los directores de las organizaciones mineras francesas, Kleber Legay, al regresar del viaje a Rusia horrozoado por la esclavitud que le había sorprendido impuesto a los obreros, le fué imposible pronunciar en Francia alguna de las conferencias que se proponía dar acerca lo que había podido comprobar con sus propios ojos.

Es mucho peor todavía el comportamiento de la cheka en otros países democráticos: la Checoslovaquia. En esta puede decirse organizada verdaderas acecerías de hombres contra cualquiera que sea que no esté conforme con la política de Stalin. El mayor número de sus víctimas pertenecen a la masa de comunistas alemanes, emigrados en Checoslovaquia después de la instauración del nazismo en Alemania.

Aprovechando de la poca cordialidad que existe en las relaciones checo-alemanas, los chekistas buscan la forma de comprometer a los indisciplinados ante los ojos de las autoridades de la nación que los hospeda. El método consiste en obligarles, bajo la amenaza de peores daños, a suscribir la declaración de ser agentes de la "Gestapo", confesión que seguidamente pasa a manos de las autoridades locales. Y si la víctima intenta rebelarse sufre la suerte del comunista Künne, que fué apaleado hasta el extremo de dejarse sin vida.

Por fortuna, es raro el caso en que las autoridades checoslovacas crean ciegamente en la denuncia a las mismas. Incluso en el caso de Künne interviniendo en sentido contrario: obligando a los "compañeros" del desdichado a que le restituyeran los géneros que le pertenecían y que habían recibido como regalo por los chekistas, los cuales se hallaban completamente seguros de haber eliminado por largo tiempo a su víctima de la circulación.

Este régimen de terror establecido en Moscú sobre las organizaciones políticas extranjeras de izquierda, corre el peligro de llegar a resultados en abierta oposición con los pretendidos. En diversas naciones, como Francia, Bélgica, Holanda, la antipatía se extiende con gran rapidez entre los elementos social-comunistas. Resultará en extremo interesante seguir de cerca el desarrollo de tal movimiento espiritual, que podría resultar a los santones del Kremlin las sorpresas más desagradables.

Existen en favor de la Marina fascista 120 submarinos, que producen gran nerviosismo en sus competidores franceses. Pero en especial, lo que vale mucho más que todo ello, el corazón de quien los conduce.

La paz y el amor y en el común destino que es la F. E. T., que Franco ha levantado con centena visión de político y con acierto de gobernante. (Ovación.)

Y conviene decir esto, siempre que haya ocasión, en voz clara y bien alta, para que se enteren quienes deben enterarse y escuchan quienes deben escuchar; para que se enteren, sobre todo, esos seres "perfectos" y "geniales" que se encierran en su torre de marfil para ejercer desde ella una crítica demoleadora y negativa o que adoptan una postura "elegante" de cómo escéptico, que nosotros también podríamos adoptar.

Esos señores, que bajen de su pedestal, que se pongan a ras de tierra, que luchan, que nos ayuden; que nosotros lo que queremos es que todos ellos nos ayuden, y no sus ataques y sus críticas. Sigamos nosotros con la opinión de ahora, y sacrificiémoslos para servirlos; pero que sean todos ellos que si resistan con morbo deleite los defectos que en nosotros pueda haber, tienen también la obligación de realizar nuestras virtudes y nuestras perfecciones, que también las tenemos. Pero que todos ellos sepan desde el primer momento que estamos dispuestos a trabajar por España, porque en las horas actuales que España atraviesa todos tenemos la obligación de traer a la común tarea de servir a la Patria cuanto somos y cuanto tenemos, sin reservas de ninguna clase, sin exigencias, ni sin miras políticas puestas en horizontes más o menos lejanos, sino con la obligación de entregarnos a España con todo fervor y con toda generosidad (Gran ovación.)

Pero, en fin, si no lo hacen, allá ellos. Vosotras y nosotros seguiremos unidos por el camino que José Antonio nos marcó y que el Caudillo nos ha ordenado. El rol suya. Tenemos, pues un jefe y tenemos un ideal, por el que muchos miles de camaradas han perdido con orgullo la vida, y por el que otros muchos miles luchan con ardoroso afán. Nuestro origen es, por tanto, del más noble linaje, porque arranca de héroes, de mártires, que nos hemos for-

El motivo de la huelga de hoteles en la que se cruzaron de brazos más de 20.000 empleados, fué por no ponerse de acuerdo la Comisión de arbitraje con los hoteleros para conceder a los empleados un ascenso de salarios. Cuando el trasatlántico "Britania" llegó a Gotemburgo, todos los pasajeros tuvieron que agenciarse a bordo sandwiches y cerveza para llevar a tierra, pues todos los restaurantes de las estaciones de ferrocarril estaban cerrados. Los hombres de negocios se disputaban las casas particulares, únicos lugares improvisados donde podían comer.

Buenos Aires.—En el vecino país de Matipi, cinco individuos enmascarados penetraron y pleno día en los locales de la sucursal del Banco de Mendoza, obligando con las armas a que les fueran entregados 120.000 pesos. Obtenida la suma, los cinco bandidos huyeron en un automóvil que los esperaba a la entrada del edificio.

Después del incidente entre Argentina y Brasil: Buenos Aires, 27.—El incidente entre Argentina y Brasil provocado por una pequeña divergencia en torno a la matrícula de una canoa perteneciente a un habitante de Uruguayama, isla sobre el río Uruguay, ha sido resuelto, después de largas controversias, del modo más feliz. Los dos Estados han decidido construir en común un puente internacional que se apoyará en la isla en cuestión. A la convicción de la primera piedra, los Presidentes de los dos países, Justo y Vargas, se han abrazado afectuosamente.

Chocolates "El Automóvil" Vinza de MANUEL RIVERO SALUDA A SUS CLIENTES CONSUMIDORES Por derribo de Atarazanas, se trasladó a MAGALLANES, 5. Teléfono 2726.

El país holandés y el progreso del «Lanital». Viena.—El diario "Neue Freie Presse" publica una noticia procedente de Holanda, según la cual se asegura que el mencionado Estado no se halla en situación de corresponder en las medidas previstas a las necesidades de materia prima para la nueva fibra de casina textil, dado el desarrollo y continua progreso del lanital, es decir, del famoso invento italiano del tejido de lana hecho a base de leche. Mientras en algunos centros lecheros holandeses, especialmente los situados en el Norte, dirigen principio rápidamente a la producción de casina textil aprovechando los beneficios económicos que de la misma se consiguen, otros productores, por lo que parece, se dedican a perder el tiempo deseando solamente en primer término aspectos de carácter puramente formulario que no se hallan en relación con la importancia económica y efectiva de la cuestión.

En tales condiciones, la República Argentina, que había sido precedida por Holanda, busca la manera de dar principio rápidamente a la nueva fabricación, que constituiría una posibilidad para colocar la leche débil en condiciones magníficas y de cuyo producto la nación posee grandes cantidades. Ha salido de Génova a bordo del trasatlántico "Augustus", con dirección a Buenos Aires, una primera serie de máquinas especiales necesarias para tal fabricación, y dentro de breve plazo se remitirán nuevas instalaciones.

El precio mundial de la casina sigue descendiendo en proporción sensible. La República Argentina cotiza suministros importantes bajo el precio de 138,30 libras esterlinas CTF, puerto europeo.

Las deudas de los ferrocarriles franceses. París.—En el pasado febrero los ferrocarriles franceses contrataron con un grupo de banqueros ingleses un préstamo de 40 millones de libras esterlinas, que representaban en aquel entonces 4.000 millones de francos y que, dado el curso de la libra esterlina, han llegado a alcanzar la cifra de 6.000 millones de francos, que el Gobierno francés ha satisfecho en Londres durante los primeros días del corriente, o sea al vencimiento del préstamo.

La decisión de satisfacer este reembolso ha sido explicada por los diarios franceses, y ha sido adoptada por el Gobierno en la esperanza de levantar el curso del franco, que durante estos últimos tiempos anda de mal en peor.

Por esta razón ha sido acogida con gran sorpresa la noticia según la cual la Tesorería francesa, apenas terminado el pago del antiguo préstamo, se halla en trámites para conseguir otro de 50 o 60 millones de libras esterlinas en la propia plaza de Londres.

aproximadamente una semana?

políticos de París, franco-alemana, reunión de negociación en Halifax con los...

estancia de... a y el discurso... aproximación francesa de Berlín... deseaban los...

ste particular el... Plandin, en...

terior francesa, política de Inglaterra en Francia del vicepresidente con dicho...

mperial... como en las organizaciones... importante aporte...

como en las organizaciones... importante aporte... beneficios proporcionalización de Roma, intensivos a todos los conducidos bajo el que, en el día de Somalia...

o de este primer... Aosta, antes de uso a través los... los lugares sagrados a la conquista...

y de la viceconsul... uiguería la próxima Comisión designada no producirá, ya que encionalmente por fraudulento de...

rs, López, acaba de... ción de un tal... cuenta kilos, esperaban ser embarcadas uramente en un...

reído al citado vicepresidente... rral López en Bilbao... go a esta ciudad... Pinto, acompañantes, con el fin de visita de inspección...

y media se celebró en el Hotel... hospedada el general asistieron el Sr. el Alcalde, el Sr. Piñera y Proprietario en Vizcaya, uno, el Gobernador plaza, acompañados de y el jefe de Estación representación de los numerosos jefes y guarnición de B...

la recepción, el Sr. Pinto, acompañados visitó los hoteles. El que conducía el ba el banderín de la por el Ayuntamiento a Capital.

cuenta un... arario de... ado belga... rcelona.

científicamente ha... pital un funcionario belga en Barcelona... arado que en la... continúa de mal... que hace referenc... niento de vivere... en la población... extremo tal, que... o a personas han... en los montones... ra cualquier posible bro todo en las... restaurants, cosa... or mella en los... s, que presencian... situación.

ario del Consulado... también que ha... re asesinado en pl... de una meca... a en el propio... cual como la... nacionalidad esp...

Chocolates "El Automóvil" Vinza de MANUEL RIVERO SALUDA A SUS CLIENTES CONSUMIDORES Por derribo de Atarazanas, se trasladó a MAGALLANES, 5. Teléfono 2726.

Chocolates "El Automóvil" Vinza de MANUEL RIVERO SALUDA A SUS CLIENTES CONSUMIDORES Por derribo de Atarazanas, se trasladó a MAGALLANES, 5. Teléfono 2726.

Una misa por las almas de unos camaradas caídos en Teruel.

A las diez de la mañana de ayer, y en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Padres Jesuitas) tuvo lugar una misa en sufragio del eterno descanso de las almas de nuestros camaradas caídos en el frente de Teruel, Carmelo Herrero Pereda, Pedro García Maquilón, Fausto Fernández Álvarez y Pedro Fernández Moreno que ofrendaron su vida recientemente por Dios y por la Patria.

Al acto religioso, organizado por la Delegación provincial de Prensa y Propaganda del S. E. U., asistieron presentes la casi totalidad de los afiliados al Sindicato, para rendir el homenaje piadoso a los camaradas que vertieron su sangre por nuestra Revolución nacionalsindicalista, y otros numerosos fieles.

El momento piadoso resultó de una gran sencillez y de una magnífica emotividad.

Sesiones municipales.

Orden del día para la sesión ordinaria que celebrará la Comisión gestora del Excmo. Ayuntamiento, hoy, lunes, a las seis de la tarde.

Acta de la sesión anterior.

Moción de la Alcaldía sobre saneamiento de las marismas conocidas vulgarmente con el nombre de «Vencencia» o del «Chatarreto».

Personal. — Estimando la instancia de don Fernando Zamora, guardia municipal en la que solicita pasar a la Casa de Socorro de ordenanza-enfermero.

Idem idem la de don Isidro Lorenzo Gastán, en la que solicita una plaza de empleado municipal.

Expediente de jubilación de los barrenderos José San Celerino Expósito, Francisco Helguera Villa y Manuel González Cuesta.

Hacienda. — Desestimando petición de don Víctor Gómez para que se revoque acuerdo anterior sobre cancelación de unas facturas por gastos de garaje.

Cuánta de la gratificación que ha de abonarse a la viuda del que fué hombre municipal interino Francisco Cerca Pérez, víctima de la barbarie marxista.

Propuesta aclarando varias certificaciones pendientes por obras de reconstrucción de los pavimentos asfaltados de la ciudad.

Diccionario de los señores letrados constitucionales en orden a la pretendida cesión del Montepío de Empleados municipales.

Rentas y Exacciones. — Determinar su cuantía de inquilinato a don Nemesio Polanco, don Fernando Ruigómez, don Antonio Velarde, don Julio Becedóniz, don Manuel Gómez Mesones, don Julián y don Alejo Fernández Dosal y don Pedro Pérez Vizcaino.

Policía. — Autorizando a doña

Ángeles Pedraja la apertura de un puesto de venta de confituras en la calle del Peso, 13, bajo.

Idem a doña Adelina Portilla la apertura de una carbonería en el paso de Canalejas, 85, bajo.

Idem a don José Rivero para «sustituir su industria de bar a Ruameror, 3, bajo».

Idem a don Angel Vela la apertura de un puesto de venta de periódicos y sellos limpiabotas en la calle de Burgos, 6, bajo.

Idem a don Eugenio Hernández la apertura de una carbonería en Tetuán, 31, bajo.

Idem a don Virgilio Sánchez la apertura de un establecimiento de venta de botellas en la calle de M. de Sautuola, 10, bajo.

Idem a doña S'lvina Agorria para tomar en traspaso un puesto de venta de pan y frutas en la calle de Madrid, 14.

Idem a don Arturo Lozano la apertura de un figón en la calle de Lope de Vega, 13, bajo.

Idem a don Alberto García la apertura de un figón en la calle de venta de carbón y huevos en la calle de la Enseñanza, 11.

Proposición se obligue a don Angel Riego a satisfacer los arbitrios correspondientes a un traspaso de establecimiento que llevo a cabo sin dar cuenta a la Administración.

Estadística. — Incluir en el padrón de vecinos a don Pedro de la Viezca García.

Intervención. — Facturas.

Obras. — Solicitud de don Emilian Somonte en la que solicita dotar de cubierta y ampliar una puerta en un edificio sito en el barrio de Camarreal (Peñacastillo).

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

PRIMERA BANDERA. SEGUNDA LINEA. CUARTA CENTURIA. Servicios de guardia para el día 25, de día:

Julio Casanueva Marañón, Manuel Mercilla Iniguez, Marcelino Crespo Martínez.

De noche:

Eduardo Torre Ricondo, Joaquín Manzanos Gutiérrez, Agustín Pérez Bocanegra, Antonio Domingo Durán.

SEGUNDA BANDERA. SEGUNDA LINEA. PRIMERA CENTURIA. Servicios de guardia para el día 25, de día:

José Abaruturoz Torafio, Leonardo Puente Sañudo, Cipriano Hidalgo Albarrán, José Manuel Monte, Hipólito San Emeterio Gallán, Ramón Cabrero Junco.

Se convoca a los camaradas que se mencionan a continuación para que se presenten en el cuartel de Milicias, calle de Gómez Orfía, a las siete de la tarde:

Para el lunes, día 24.—Daniel Fernández, Jesús Gutiérrez, Gonzalo Gutiérrez, Felipe Escobedo, Ignacio Alonso, Ladislao Calvo, Antonio Sandoval, Antonio Noriega, Jesús Molinero, Vicente Cañete, Fernando Martínez, Abundio Estévez, Cándido Casado, Juan Ortiz, Ricardo Gálvez, Manuel Macías, Cecilio Fernández y Amador Cabanzón.

Para el día 25.—José Lonso, Francisco Caldevilla, José Méndez, Pedro Perrojo, Ramón Cebalero, Mamei Ledías, Jesús Paz, Gerardo Montequín Pedro Bolívar, Fernando Zorrilla, Antonio Cruz, José Pasquera, Antonio Oria, Natalio García, Francisco Escalada, Maximo Villar y Ramón Cabrero.

SEGUNDA BANDERA. SEGUNDA LINEA. SEGUNDA CENTURIA. Servicios de guardia para el día 24, a las siete de la mañana:

Francisco Royano Pablo, Pompeyo Sáinz Abascal, Antonio Martínez Blanco, Manuel Pardo San Emeterio.

Servicios de guardia para el día 25, a las siete de la mañana. — Adolfo Fernández Ruiz, Lucio Vill Ahedo, José Argüen Estandia, Jesús García García.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

SEGUNDA BANDERA. SEGUNDA LINEA. TERCERA CENTURIA. Servicios de guardia para el día 25:

Francisco Lastra, San Miguel, Antonio Villaseca Gómez, Francisco Vello Burgos.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Crónica de sucesos.

UNA MUJER Y UN NIÑO. HERIDOS DE CONSIDERACION.

Ayer ocurrieron dos accidentes de automovil en nuestra capital, de los que resultaron lesionados de importancia una señora y un niño.

Ambos sucesos tuvieron lugar en el Paseo de Pereda, el primero a la una y media de la tarde, y el segundo, a las cuatro, aproximadamente.

En la clínica municipal de urgencia, y por los facultativos de guardia, fué atendida doña Cefalina Vázquez Rumayor, de treinta y un años, de edad casada, con domicilio en la Avenida de Casanueva, 9, entrestelero, y el niño Pedro Vencio Astor, de siete años, que vive en Juan de la Cosa, 17, sexto.

Presentaba la primera una herida contusa, en la región occipital, contusiones y erosiones en la cara y en el brazo derecho y conmoción cerebral y visceral. Pronóstico reservado. Pasó a la Casa de Salud Valdecilla.

El niño sufrió la fractura de varias costillas del lado izquierdo y erosiones y contusiones generalizadas. Cuidado de primera intervención fué conducido igualmente al beneficio establecimiento provincial.

POR OTRAS CAUSAS.

En la Casa de Socorro se atendió, durante la jornada dominical de ayer, aparte de los citados, a un joven, de accidente del trabajo; dos niños, de lesiones insignificantes; cinco dos, por mordedura de perro; otro por caída en la vía pública, y una anciana, de un ataque nervioso.

Hoja Oficial

24-1 del Lunes. 1938.

CINEMA del SOLDADO

ALAMEDA DE OVIEDO, 53.—TELEFONO 12-42

HOY, lunes, 24 enero 1938. - II Año Triunfal.

TRES GRANDES SECCIONES. A LAS 4, 6 Y MEDIA DE LA TARDE Y 10 DE LA NOCHE

La magnífica película Fílmofono

“MONSIEUR, MADAME Y BIBI”

Dado el fin altamente patriótico del CINEMA DEL SOLDADO, la película ha sido cedida gratuitamente por la Casa Fílmofono.

Fin de fiesta, DESPEDIDA del extraordinario artista

“FASMAN”

en sus trabajos de fakirismo, hipnotismo, retentiva del pensamiento e ilusión. No deje usted de acudir hoy a despedir al fakir “FASMAN”. Magnífico programa, con nuevos números. “FASMAN” dedicará breves minutos a la lectura de las líneas de la mano (quiromancia) a todas aquellas personas que lo soliciten.

Mañana, dos interesantes debuts: WISKY AND SODA, clowns parodistas, y MERCEDES LUCI, cantos regionales.

El sábado, día 29, primer estreno UFA, “ANATOL, LA CIUDAD TRAGICA”. Dirección: Tourjansky. Intérpretes: Gustav Froelich, Lyda Baarova y Frich Kampers.

Sábado, 5 de febrero, la mejor opereta del año, “UFA”, “EL ESTUDIANTE MENDIGO”.

La charla diaria del general Queipo de Llano. Ya declaran los rojos que han modificado sus líneas en el frente de Teruel. Nuevas invenciones de los radios marxistas.

Comenzó anoche su charla el general Queipo de Llano hablando de los distintos comentarios que ha suscitado en Francia la constitución del nuevo Gobierno Chautemps y reconociendo los diferentes puntos de vista sostenidos por la Prensa. «L'Humanité» y «Le Temps» establecen una especie de diálogo en el que el primero amenaza al Gobierno Chautemps y «Le Temps» se encara con éste y le invita a aceptar el reto y a acabar de una vez con los comunistas.

El general Queipo de Llano dice que si su interpretación de la situación es exacta y el Gobierno Chautemps, al perder el apoyo de los extremistas se pusiera frente a ellos, el fin de la guerra estaría próximo y no sería difícil que se reanudasen en breve los lazos de nuestro país con aquel otro, que es de su misma raza y que olvidó que se debe a la civilización al apoyar a los salvajes enemigos de esa misma civilización.

Discurre atinadamente sobre las relaciones entre Chautemps y los marxistas franceses y exclama: «Esperemos a ver si hay cambios de procedimientos! Lo mismo esperan los franceses dignos, los franceses que no se avienen con ser lacayos de Moscú. Veamos si el Gobierno atiende al consejo de «Le Temps», de que «primero, gobernar al pueblo, y segundo, liberarlo de todo extranjero».

Acude a continuación el general Queipo de Llano a recoger las conabidas salidas de tono de los rojos. Ahora se dedican a lanzar gemidos y a hacer aspavientos, creyendo que van a atraer la colera del mundo contra nosotros. Pero, como siempre, no conseguirán otra cosa que hacer el ridículo. Ahora toman el pretexto del bombardeo de un barco inglés en aguas de Tarragona, y ponen en boca de los diputados laboristas que andan por la España roja, con todo pagado, la afirmación de que el bombardeo ha producido en Inglaterra una enorme indignación. Siguen sus protestas por nuestros bombardeos en las costas de Levante, bombardeos que son para ellos una pesadilla. Afirman que nuestros aviones actúan sólo por hacer daño. No se atreven a confesar que nuestros aviones tiran bien y que saben buscar los objetivos militares. Lo que pasa es que nuestros aviadores no tienen la culpa de que en Barcelona y Valencia las fábricas de guerra, es decir, las que proporcionan medios para combatirnos, estén instaladas en medio de barriadas populares. Que las pongan en el campo y verán cómo nuestros aviadores no tiran en el poblado. Ahora que ellos tienen que mentir, como siempre, diciendo que sólo tiramos para matar mujeres y ni-

ños. Pero con eso no hacen otra cosa que querer ocultar su impotencia y su derrota de Teruel.

Anteayer arrojaron ellos unas bombas sobre Salamanca y hoy en Sevilla, que, afortunadamente, produjeron pocos daños aunque hay que lamentar víctimas. Y nosotros no gritamos ni gesticulamos. ¿Para qué? Son cosas de la guerra. Ahora que existe la diferencia de que ellos han gozado siempre por derramar sangre inocente.

Los radios rojos continúan haciendo el ridículo. Ahora pretenden hacer creer a las gentes que nosotros nos hallamos en una situación terrible. Hablan de deserciones en Cádiz y Algeciras y luchas en Sevilla—Júzgar, sevillanos, por esta noticia la veracidad de un respeto para la Iglesia y sus figuras. ¿Y los diecisiete mil religiosos asesinados y los Obispos de Sigüenza y Orihuela y otros eliminados violentamente también? Que publiquen una carta firmada por estos religiosos y estos Prelados y entonces creemos en ese respecto de que alardean.

«Napoleón el Saboso» dice en su parte oficial que se sigue combatiendo en el frente de Teruel, consiguiendo los facciosos a última hora modificar nuestras líneas al Sur de El Muelón. Y vienen ahora a confesar algo ocurrido hace más de cuarenta y ocho horas. Sin embargo, los rojos no pueden prescindir de la mentira y por esto añaden en el parte que en combates habidos entre las dos masas de aviación lograron ellos «derribar dos aviones facciosos» que gozan de buena salud, digo yo—y nosotros perdimos un «chato».

—Volviendo al tema internacional el general dice que Austria, Hungría y Polonia se aprestan a reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Añade que estos días están evacuando a las personas acogidas a garantía de los Gobiernos de los Embajadas de Madrid con los países respectivos, y dicen las radios rojas que pronto se permitirá el cambio de aquellos acogidos por otros ciudadanos rojos que se hallan en nuestra zona. Pues que se prevengan. Porque si todas las naciones no han reconocido ya al Gobierno del Generalísimo Franco es porque saben que los súbditos respectivos que están en campo rojo serían asesinados. Pero que se dejen salir y verán cómo los quedan sólo con Méjico y Rusia y acaso algún otro país desdichado.

«Napoleón el Saboso» dice en su parte oficial que se sigue combatiendo en el frente de Teruel, consiguiendo los facciosos a última hora modificar nuestras líneas al Sur de El Muelón. Y vienen ahora a confesar algo ocurrido hace más de cuarenta y ocho horas. Sin embargo, los rojos no pueden prescindir de la mentira y por esto añaden en el parte que en combates habidos entre las dos masas de aviación lograron ellos «derribar dos aviones facciosos» que gozan de buena salud, digo yo—y nosotros perdimos un «chato».

—Volviendo al tema internacional el general dice que Austria, Hungría y Polonia se aprestan a reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Añade que estos días están evacuando a las personas acogidas a garantía de los Gobiernos de los Embajadas de Madrid con los países respectivos, y dicen las radios rojas que pronto se permitirá el cambio de aquellos acogidos por otros ciudadanos rojos que se hallan en nuestra zona. Pues que se prevengan. Porque si todas las naciones no han reconocido ya al Gobierno del Generalísimo Franco es porque saben que los súbditos respectivos que están en campo rojo serían asesinados. Pero que se dejen salir y verán cómo los quedan sólo con Méjico y Rusia y acaso algún otro país desdichado.

NOTAS MARITIMAS

EL TRAFICO EN EL PUERTO

Fué despachado el vapor «Juta», para Inglaterra, con cargamento de mineral, y se dio entrada al «Lipasa», procedente de Hamburgo y escalas, con carga distinta, y al «Lola» y «Mina Sorriego», ambos de Gijón, con carbón.

Son esparados el «Tausend», de Sevilla y escalas, con cargamento distinto, y el «Knistley», para cargar mineral de hierro.

TABLA DE MAREAS

Para hoy:

Pleamares, m. 9-23; t. 10.
Bajamares, m. 3-20; t. 3-53.
Coeficientes, 43 m., 39 t.

Para mañana:

Pleamares, m. 10-36; t. 11-16.
Bajamares, m. 4-29; t. 5-6.
Coeficientes, 37 m., 36 t.

(Para obtener la hora local hay que rebajar 15 minutos.)

PESCA Y MARISCO

Entró en el día de ayer bastante cantidad de sardina pequeña y de regular tamaño y otras especies de costa y de palangre y regular marea de altura.

Los mercados estuvieron abastecidos, y los precios de cotización no fueron exagerados.

Hubo también marisco, sobresaliendo verjigotes, amayuelas y demás «gente» de playa.

EL CAÑONERO «ALAVA»

Se encuentra atracado a la muelle antigua de Alameda, el cañonero «Alava», encargado de la vigilancia por las costas de este litoral.

Es un barco de guerra admirablemente cuidado y pintado recientemente, que un público numerosísimo estuvo mirando ayer desde los muelles, comparando su disciplina y sus servicios con las destacables organizaciones que existían en los buques de la armada al servicio de los rojos.

EL TIEMPO EN NUESTRAS COSTAS

El Semáforo de Cabo Mayor anunció ayer lo siguiente, a la Comandancia de Marina:

Altura del barómetro, 77.5. Termómetro, 8. Viento, Suroeste. Marejada de fondo del Noroeste. Cielo despejado. Horizonte muy brumoso.

El estado de la barra es bueno.

EL TRABAJO EN LOS MUELLES

Ayer fué regular. En los anteriores días, asumió mayor importancia, ocupándose varios grupos de obreros y trabajando las grúas, sacacanes, vagones, carga y descarga de barcos, etc., etc.

El tiempo, durante los seis días pasados, ha sido bonicible y de temperatura muy soportable.

Ha reaparecido «La Benemérita»

Ha reaparecido la Benemérita en la vida del orden nacional y «La Benemérita» en el mundo de la Prensa. Tenían forzosamente que coincidir porque «La Benemérita» es el portavoz—permítasenos el vocablo—, la recta orientación y la tenaz defensora, desde su lugar periodístico de lucha patriótica y sana, de los prestigios inmaculados de la gloriosa Institución. Mientras la Guardia civil fué Guardia Nacional Republicana, embutida en un mono azul, que era algo así como el velo que ocultaba su tradición, su noble y vieja historia, su fe en los destinos históricos de España y su adhesión inalienable a los destinos históricos del país el periódico no tenía nada que hacer y enmudeció.

De nuevo la Benemérita en las calles, para nuestra tranquilidad y complacencia de españoles dignos, el periódico que lleva su glorioso nombre comparece de nuevo con el decoro y la amabilidad profesional de siempre, y su misma recta, firme e inteligente orientación.

Bien venido sea otra vez el querido colega a la lucha por el prestigio y los altos destinos de España, y reciba su culto y batallador director, nuestro querido amigo don Jenaro García Geijo, que pone por encima de todo sus deberes de buen español, el cultivo de su probidad de periodista y el respeto al honor de su antiguo encuadramiento en las escalas de clases del glorioso Instituto, nuestro cordialísimo abrazo de compañeros y amigos.

NECROLOGICAS

A la avanzada edad de noventa años y recibidos los auxilios de la Iglesia entregó ayer a Dios su alma esta amable y caritativa señora, viuda de E. y de J. de E.

La anciana fallecida fué siempre una mujer de comprensión, una esposa amante y una madre cariñosa, por lo que se hizo querer y respetar de cuantas personas la trataron.

Que en la paz del Señor descanse eternamente su alma, y sepan cuántos lloran su muerte, en especial sus hijos e hijos políticos, amigos particulares nuestros, que en la degrading que sufren tomamos buena parte sentida de corazón.

CINEMA DEL SOLDADO

Exito creciente del fakir 'Fasman'

Hoy se despedirá del público santanderino el aplaudido fakir «Fasman», cuya actuación en el «Cinema del Soldado» ha constituido una ininterrumpida serie de triunfos.

Por serios y clamorosos, le ha sido ofrecido un nuevo contrato que tendrá efectividad una vez que el fakir «Fasman» cumpla compromisos contraídos con anterioridad. Dentro, pues, de pocos días Santander tendrá ocasión de volver a disfrutar de la originalidad y maravilla de este espectáculo extraordinario desde se conjuntan los trabajos de ilusionismo prestidigitación y fakirismo con experiencias de diversa índole, a cual más asombrosa.

El fakir «Fasman» constituye un número de positiva y gran atracción, y desde luego, el mejor de cuantos, en su género, han desfilar por Santander.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

EXAMENES PARA EL DIA 24 DE ENERO DE 1934

Plan 1903

A las 9.—Álgebra y Trigonometría.

A las 10,30.—Fisiología e Higiene.

A las 10,30.—Latín, segundo curso.

A las 12,15.—Francés, segundo curso.

Plan moderno.

A las 4.—Primer año (conjunto oral).

A las 4.—Matemáticas, de tercer curso.

A las 4.—Lengua y Literatura, de tercer curso.

Santander, 22 de enero de 1938.

TRAJES, CAZADORAS Y ABRIGOS DE CABALLERO

CASA CALVO

SAN FRANCISCO, 10

Teléfono 13-20 Santander.

JULKIN

RELOJES DE TODAS CLASES Y EMBLEMAS

SAN FRANCISCO, 13

Asamblea de la Sociedad Coral.

En la junta general reorganizadora celebrada ayer por esta Agrupación, y a propuesta del vicepresidente, don Manuel de la Escalera y Galle, se tomó el acuerdo por absoluta unanimidad de encuadrar a la prestigiosa y laureada Agrupación Artística local en F. E. T. de las J. O. N. S. como una sección más de aquella entidad oficial, bajo la denominación de Coral de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Disposiciones del «Boletín del Estado»

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras, las disposiciones siguientes:

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado simplificando el orden de 26 de octubre de 1932 sobre contabilidad de la tasa del 3 por ciento en las tarifas ferroviarias.

Ordenes nombrando presidente de la Sala de lo Civil de la Audiencia Territorial de Burgos al magistrado del propio Tribunal don Constancio Pascual Sánchez.

Magistrado de la Audiencia territorial de Sevilla y presidente de la Sala de lo civil de la Audiencia territorial de Burgos, don Francisco Badia Gandarias.

Magistrado de la Audiencia Territorial de Granada, con carácter interino, don Luis Rodríguez Calera, con igual carácter presta sus servicios en la territorial de Sevilla.

Magistrado de la territorial de Palma al de la provincia de Cádiz, don Manuel de Albarada.

Magistrado interino de la territorial de Cáceres al excedente don Manuel de Plaza Navarro.

Magistrado, también con carácter interino, de la propiedad de Cádiz al que con idéntico carácter viene prestando sus servicios en la territorial de Granada, don Luis de la Torre Leyva.

Orden dictando normas para el ingreso y reintegro de maestros al servicio activo de la Enseñanza.

Orden causando baja en el Ejército el teniente coronel de la Guardia Civil don José Colombo de León, por haber sido condenado en Consejo de Guerra a la pena de reclusión perpetua, con la accesoria de pérdida del empleo.

Orden disponiendo el cese en el mando del batallón de trabajadores número 77, por conveniencias del servicio, del comandante de Infantería don José Granados Alvarez.

Ordenes sobre juicios contradictorios para la concepción de la Cruz Laureada de San Fernando al cabo de la Guardia Civil, muerto gloriosamente, don Cypriano Rodríguez Caridad, y al guardia civil don César Casado Martín.

Orden concediendo la Medalla Militar a la primera bandera de Falange de Castilla,

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

(Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión)

En el edificio central (Eduardo Anero, 25) solamente se hacen préstamos y desempeño de Ahorradores y de Ropas.

En la Sucursal (Hernán Cortés, 6) se realizan todas las operaciones de Caja de Ahorros: apertura de libretas y cuentas de ahorro, imposiciones y reintegros; préstamos con garantía de valores, con garantía personal y con la hipotecaria de fincas radicadas en la provincia; todos los Seguros sociales.

La Inspección de estos seguros están en el segundo piso.

Las cartillas de esta Institución pueden hacerse efectivas avisando oportunamente en la oficina, en las Cajas de Ahorro similares de España.

HORAS DE OFICINA PARA EL PUBLICO:

EDIFICIO CENTRAL

SUCURSAL: de 9 a 12, De 9 a 13 y de 15 a 17.

ROYALTY

Gran Hotel-Café-Restaurant.

Julián Gutiérrez

CONFORT MODERNO

Las mejores marcas. Los mejores servicios.

Teléfonos: Hotel, 20-16 y 20-17.

Café, 24-10.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander.

CONVOCATORIA

Se abre un concurso para proveer con carácter interino doce vacantes de auxiliares administrativos y una de subalterno, al que pueden concurrir personas de ambos sexos.

Las condiciones a que han de sujetarse los solicitantes se facilitarán en la Secretaría general del Establecimiento.

La admisión de solicitudes se cerrará el día 5 de febrero del corriente año.

HC

En

HA

poi

El av

muni

mina

Salamanca.—P Generalísimo corr II Año Triunfal.

EJERCITO

Esta madrugada por un batallón de bajas que puden En los restan

EJERCITO

Sin novedades

EJERCITO

En el día de h se han ocupado la ra, lma del Madr ra de Cerro Majat

Nuestras fuerz ciones enemigas er gran cantidad de l

En el interior mo de Santa Eáb

Hasta el mem bese recogido qu petición y gran cr on en nuestro po trescientos muert dos y desmoraliza

ACTIVID

Nuestra aviaci bre Salamanca, le puestas de Mando

De orden de FRANCISCO MAI

El Je

zand

ment

Orden P

Burgos.—Esta n al visitar los per dente de la Junta fado, el Conde de zo entrega de le ley promulgada e por Su Excelencia tado, cuyo texto e

LE

Exposición:

La ley de prime 1936 creó como c del de la Admini del Estado la Jun sus Comisiones, el neral del Estado de Relaciones Extri del Jefe del Esta rrida se agregó l Guerra.

En aquella fech un carácter comp nal, que de ha hubiera terminad empuje victorios mas y muy especo cío de las atencio que absorba la p la actividad de nu ca que obliga a ción administrati

La rapidez con verse a la organiza ría del Estado de modo necessari provisionalidad. La insuficiencia o lación es notori considera en su c se atiende miento.

En efecto, a p de los hombres a la organización administrativa, l la vida pública, l día del solar de men y la comple